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CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO E4ECTOFIAL 

DECIMA OCTAVA S E S I ~ N  DEL AÑO DOS MIL DIEZ 

DECIMA TERCERA SESIÓN EXTRAORDINARIA 

EN LA CIUDAD DE MÉXICO, DISTRITO FEDERAL, SIENDO LAS ONCE HORAS CON 

VEINTINUEVE MINUTOS DEL DÍA DIECINUEVE DE OCTUBRE DE DOS MIL DIEZ, 

EN LA SEDE DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, SITO EN 

CALLE HUIZACHES NUMERO VEINTICINCO, COLONIA RANCHO LOS COLORINES 

CODIGO POSTAL CATORCE MIL TRESCIENTOS OCHENTA Y SEIS, DELEGACI~N 

TIALPAN, DE ESTA CIUDAD; Y DE ACUERDO CON LA CONVOCATORIA EMITIDA 

POR LA CONSEJERA PRESIDENTE BEATRIZ CLAUDIA ZAVALA PÉREZ, EN 

EJERCICIO DE LA ATRIBUCI~N CONFERIDA POR LA F R A C C I ~ N  v DEL ART~CULO 

105 DEL C ~ D I G O  ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, SE REUNIERON PARA 

DAR CUMPLtMlENTO A LO DISPUESTO POR LOS ART~CULOS 93 Y 94 DEL 

ORDENAMIENTO LEGAL CITADO, L A  CONSEJERA PRESIDENTE, LOS 

CONSEJEROS ELECTORALES Y LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS 

POL~T~COS QUE S E NOMBRAN A CONT~NUAC ION, ...................... 
C .  BEATRIZ CL4UDiA i A V A l A  P ~ R E Z  

CONSEJERA PRESIDENTE 

C. FERNANDO J O S ~  D ~ Z  NARANJO 
CONSEJERO ELECTORAL 

C .  CARIA ASTRID HUMPHREY JORDAN 
CONSEJERA ELECTORAL 

C. NESTOR VARGAS SOLANO 
CONSEJERO ELECTORAL 

C.  GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. ANGEL RAFAEL D ~ A Z  ORTIZ 
CONSEJERO ELECTORAL 

C. YOLANDA COLUMBA L E ~ N  MANR~PUEZ 
CONSEJERA ELECTORAL 

G. BERNARDO VALLE MONROY 
SECRETARIO DEL CONSEJO 

C.  JUAN DUENAS MORALES C.  ENRIQUE ALVAREZ RAYA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO A C C I ~ N  NACIONAL REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INST ~UCIONAL 

C.  MIGUELANGEL VASOUEZ REYES 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 

C. ERNESTO VILLARREAL C A W T ~  

DEMOCRATICA REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABNO 

C. ZULY FERIA VALENCIA 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 

M~XICO 

C. HERANDENY ~ANCHEZ SAUCEDO 
REPRESENTANTE OEC PARTIDO NUEVA ALIANZA 

C. OSCAR OCTAVIO MOGUEL BACLADO 
REPRESENTANTE DE CONVERGENClA 

..................................................................................................................... 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE SOLIC IT~  AL SECRETARIO DEL CONSEJO 

PROCEDER AL PASE DE LISTA PARA LA CELEBRACIÓN DE LA SESION m 

EXTRAORDtNARlA DEL CONSEJO GENERAL, --------*- 

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO PROCEDIO A PASAR LISTA DE ASISTENCIA A 

LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO, INFORMANDO LA PRESENCIA DE LOS 

CONSEJEROS ELECTORALES: GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, 

JOSE D~AZ NARANJO, ÁNGEL RAFAEL D ~ A Z  ORTIZ, CARLA ASTRID 

1 1  



nlEDF INsTtIUTO DEL DISTRITO EIECTORAl FEDEMI 

JORDAN, YOUNDA COLUMBA LEON MANR~QUEZ Y NESTOR VARGAS SOLANO; 

LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POL~TICOS A C C I ~ N  NACIONAL (c, 

JUAN DUEÑAS MORALES, PROPIETARIO), REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL (C. 

ENRIQUE ÁLVAREZ RAYA, SUPLENTE), DEL TRABAJO (C. ERNESTO VILLARREAL 

CANTO, PROPIETARIO), CONVERGENCIA (C. OSCAR OCTAV10 MOGUEL 

BALLADO, PROPIETARIO) Y NUEVA ALIANZA (C. HERANDENY SÁNCHEZ 

SAUCEDO, PROPIETARIA), LA CONSEJERA PRESIDENTE Y EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO, POR LO QUE ESTANDO PRESENTES TRECE INTEGRANTES DEL 

CONSEJO GENERAL, INFORMÓ QUE EXIST~A EL QUÓRUM REQUERIDO PARA 
SESlONAR ----------+---------------------------------.-------------.--d---------------h-dd-------------------- 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE DECLARO ABIERTA LA SESIÓN CON 

FUNDAMENTO EN LOS ART~CULOS 124 DEL ESTATUTO DE GOBIERNO DEL 

DISTRITO FEDERAL Y 94 DEL C ~ D I G O  ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL. ----- 
- POR INSTRUCCI~N DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DI0 LECTURA AL SIGUIENTE PROYECTO DE ORDEN DEL D~A:------------ 

UNO. LECTURA, DISCUSIÓN Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DE LOS PROYECTOS 

DE ACTAS DE LAS SES1ONES ORDINARIA Y EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO 

GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, CELEBRADAS 

EL VElNTlSl ETE DE SEPTIEMBRE Y CINCO DE OCTUBRE DE DOS MIL DIEZ. -------- 
DOS. INFORME RELATIVO A LA APROBACION PARA LA CELEBRACI~N DE 

CONTRATOS DE COMOOATO AL TREINTA Y UNO DE AGOSTO DE DOS MIL DIEZ, 
QUE PRESENTA LA JUNTA EJECUTIVA. ---.------------------------------------------------------ -- 

TRES. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE AUTORIZA LA 

P R ~ R R O G A  DE LA VIGENCIA DE LA LISTA DE RESERVA PARA EL CARGO DE 

L~DER DE PROYECTO DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL, APROBADA 
MEDIANTE ACUERDO ACU-947-09. ------------------------.--------------------------------------- --- 1 
CUATRO. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL ,INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, MEDIANTE EL CUAL SE DECLARA 

CONCLUIDA LA ETAPA EXPERIMENTAL DEL PROYECTO "URNA ELECTR~NICA". - 
CINCO. PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

1 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA ADQUIRIR 
URNAS ELECTR~NICAS ,-------------------------------------------------------------------- 

f 

* 

SEIS. DIECIOCHO DICTAMENES Y PROYECTOS DE RESOLUCI~N DE LAS .I 

SOLICITUDES DE REGISTRO COMO AGRUPACI~N POL~TICA LOCAL DE LAS 

ORGANlZACIONES DE CIUDADANOS IDENTIFICADAS CON LAS 

SRAPUN0.001/10 NUEVA ERA; B) SRAPUN0.002/10 LIBERAL 

SRAPUN0.00311 O MOVIMIENTO ORGANIZADO NEOLIBERAL 
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INTELECTUAL; O) SRAPUN0.004110 CIUDADAN~A Y DEMOCRACIA; E) 

SRAPUN0.005/10 JUSTlClA Y PAZ; F) SRAPUN0.006110 FORTALEZA CIUDADANA; 

G) SRAPL/N0.007/10 CIUDADAN~A ACTIVA; H) SRAPlJN0.008/10 INICIATIVA 

REPUBLICANA DE LA JUVENTUD; 1) SRAPL/N0,009/10 MAS EN CIUDADAN~A; J) 

SRAP4NQ.010/10 INICIATIVA SOCIAL; K) SRAPUN0.01-1/10 DEMOCRACIA Y 

BIENESTAR SOCIAL; L) SRAPUNO.012110 UNIÓN DE CIUDADANOS 

INDEPENDIENTES; M) SRAPUN0.013110 lNlClATlVA DEMOCRATICA, EQUIDAD, 

AMBIENTE Y SUSTENTABILIDAD; N) SRAPL/N0.014/10 CON-CIENCIA CIUDADANA; 

O) SRAPl/N0.015/10 MEXICO FRENTE AL CAMBIO; P) SRAPiJN0.016110 

ORGANIZACI~N POL~TICA DEL DEPORTE DEL D.F.; Q)  SRAPVN0.017/10 

ASOCIACIÓN UNIVERSITARIOS DE MEXICO; R) SRAPt/N0.018/10 

COORDINADORA DEMOCRÁTICA CIUDADANA .-----------------------------------------------.-- 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE O T O R G ~  EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO 'DE LA PALABRA P R E C I S ~  QUE LA 

FECHA CORRECTA DEL PROYECTO DE ACTA DE LA SESION ORDINARIA, 

LISTADO COMO PUNTO PRIMERO DEL ORDEN DEL D ~ A ,  ERA VEINTINUEVE DE 

SEPTl EM BRE DE DOS M 1 t DIEZ, ............................ 

- POR INSTRUCCI~N DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, T O M ~  LA VOTACI~N 

DEL PROYECTO DE ORDEN DEL D ~ A ,  APROBANDOSE POR UNANIMIDAD, CON LA 
MOD~FICAC~ÓN EXPRESADA POR MISMO .----.-----------------------------.----------------- 

A CONTINUACION, CON FUNDAMENTO EN EL ART~CULO 8, FRACCI~N VI, DEL 

REGLAMENTO DE SESIONES DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, SOLICIT~ IA DISPENSA DE LA LECTURA 

DE LA DOCUMENTACI~N COMPRENDIDA EN EL ORDEN DEL D ~ A ,  
APROBANDOSE POR UNANIMIDAD. ----------------------------------------+------------------------- 

- POR INSTRUCCI~N DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETAR!O DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON E l  PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL D~A,  

CONSISTENTE EN LA LECTURA, DISCUSIÓN Y, EN SU CASO, APROBACI~N DE 

LOS PROYECTOS DE ACTAS DE LAS SESIONES ORDINARIA Y EXTRAORDINARIA ( 

DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, 

CELEBRADAS EL VEINTINUEVE DE SEPTIEMBRE Y CINCO DE OCTUBRE DE DOS 
MIL DIEZ -----------------------------------------------d---e+*+---------------+------------+-------------------- 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 
l 

RONDA, -------------.-----------------------------------+------------------------------------------ b ---- I 
- EL SECRETAR10 DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA DE LA PRESIDENCIA DEL CO EJO kl 
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GENERAL Y DE LA CONSEJERA CARlA ASTRID HUMPHREY JORDAN, PARA SU 

INCORPORAC~~N AL DOCUMENTO FINAL. --- ---- -- 

- POR INSTRUCCI~N DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO AL NO HABER INTERVENCIONES ADICIONALES, T O M ~  LA VOTACI~N 

DE LOS PROYECTOS DE ACTA, APROBANDOSE POR UNANIMIDAD, CON LAS 
OBSERVACIONES S E Ñ A ~ D A S  POR MISMO, ................................................ 

- POR INSTRUCCION DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL D ~ A ,  

CONSISTENTE EN EL INFORME RELATIVO A IA APROBACIÓN PARA IA 
CELEBRACI~N DE CONTRATOS DE COMODATO AL TREINTA Y UNO DE AGOSTO 

DE DOS M 1 L DIEZ, QUE PRESENTA LA JUNTA EJECUTIVA. ---------------------m----------- 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE O T O R G ~  EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA INFORMÓ HABER 

REClBlDO OBSERVACIONES DE FORMA DE LA PRESlDENCtA Y DE LA 

CONSEJERA YOLANDA COLUMBA LEON MANR~QUEZ, PARA SU 

INCORPORAC~~N AL DOCUMENTO FINAL, ------------------------+------------------------------ 

- EL CONSEJO GENERAL AL NO HABER 1NTERVENCIONES ADICIONALES, SE 
POR ENTERADO DEL lNf ORME PRESENTADO. ...................................... ----* 

- POR INSTRUCCION DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL O ~ A ,  

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE AUTORIZA iA 

PRORROGA DE LA VIGENCIA DE LA LISTA DE RESERVA PARA EL CARGO DE 

L~DER DE PROYECTO DEL SERVICIO PROFESIONAL ELECTORAL, APROBADA 
MEDIANTE ACUERDO ACU-947-09, ------------------------.-------------------------- ---------------- 
- POR INSTRUCCION DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO AL NO HABER INTERVENCIONES, TOMO LA VOTACI~N DEL i 

PROYECTO DE ACUERDO, APROBANDOSE POR UNANIMIDAD. .......................... 
- POR INSTRUCCI~N DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL D~A,  i 
CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJO GENERAL DEL 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, MEDIANTE EL1 CUAL SE 

DECLARA CONCLUIDA LA ETAPA EXPERIMENTAL DEL PROYECTO "URNA 

ELECTR&~~CA". -----------------------------------------d-+-*-------------+e------------+-------- ------- ----- 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE O T O R G ~  EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 
RONDA, - -m . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  - - - - -  ---- ---------- t-. 
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EN USO DE LA MISMA, PROPUSO CAMBIAR EN EL T~TULO DEL PROYECTO, LA 

REFERENCIA DE DAR POR CONCLUIDA LA ETAPA EXPERIMENTAL DEL 

PROYECTO URNA ELECTR~NICA POR "DAR POR CONCLUIDA LA PRIMERA FASE 

DEL PROYECTO DE URNA ELECTRONICA Y, EN CONSECUENCIA, AJUSTAR EL 

CONSIDERANDO QUINCE, PRIMER PUNTO DE ACUERDO Y LA PARTE FINAL DEL 

DOCUMENTO ANEXO. -----------------------------------------h----------------------h-b------------------ 

POR OTRA PARTE, R E M T ~  QUE EL PROYECTO DE URNA ELECTR~NICA HAB~A 

TRANSITADO POR DOS PERIODOS FUNDAMENTALES, UNO DEL DOS MIL A DOS 

MIL SIETE Y EL SEGUNDO DE DOS MIL SIETE A DOS MIL DIEZ. CONSIDER~ QUE 

EL PRIMER PERIODO ERA LA PARTE EXPERIMENTAL, DONDE HUBO ACCIONES 

COMO LA INVESTIGACION DE TECNOLOG~AS EXISTENTES Y LA EX~ERIENCIA 

DE PAISES DONDE SE HAB~AN UTILIiADO, SU DIFUSION HACIA ACTORES 

POL~TICOS MEDIANTE FOROS DE ANALISIS, LA REALIZACI~N DE PRUEBAS 

PILOTO EN DOS MIL TRES, EN COORDINACI~N CON EL TRIBUNAL SUPERIOR 

ELECTORAL DE BRASIL, iA ELABORACI~N DE UN DISENO QUE RESPONDIERA A 

LAS CARACTER~STICAS DEL SISTEMA ELECTORAL Y LOS CIUDADANOS DEL 

D1STRITO FEDERAL CON LA PARTICIPACI~N DE DIVERSAS INSTANCIAS COMO 

LA UNAM, EL 1PN Y LA ELABORACI~N DE UN PROTOTIPO SEMI-INDUSTRIAL CON 

EL CUAL SE REALIZARON PRUEBAS TECNICAS DE FUNCIONAMIENTO Y 

OPERACI~N ELECTRONICAS. EL PERIODO DE DOS MIL SIETE AL DOS MIL DIEZ 

CONSTITUY~ EL SEGUNDO EN EL QUE SE REALIZARON PRUEBAS TECNICAS Y 

DE OPERACIQN, MANTENIMIENTO PREVENTIVO Y CORRECTIVO, DESARROLLO 

DE UNA NORMATIVA ESPEC~FICA PARA SU USO DE MANERA VINCULANTE EN 

EL PROCESO ELECTORAL E IMPLEMENTACI~N DE PROTOTIPOS; 

ELABORACION DE UN DICTAMEN TECNICO DANDO A CONOCER LA VIABILIDAD 

DE UTILIZARLAS EN EL PROCESO ELECTIVO DE COMITÉS CIUDADANOS, 

OBTENCI~N DE LA PATENTE POR PARTE DEL INSTITUTO MEXICANO DE LA 

PROPIEDAD INDUSTRIAL Y LA EVALUACIÓN INTEGRAL DEL PROYECTO.------------ 

A G R E G ~  QUE DESDE SU PUNTO DE VISTA LAS ACCIONES DEL PRIMER 

PERIODO CONST~TU~AN U PARTE EXPERIMENTAL, NO AS[ LAS DEL SEGUNDO, 

PORQUE ADEMÁS DE PROBAR SU FUNCIONAMIENTO, SE SOMETIÓ A PRUEBA ' 
SU IMPLEMENTACI~N EN DOS CONTEXTOS: E l  NORMATIVO Y EL OPERATIVO 

LOG~STICO, PUES SE ENTREGARON A FUNCIONARIOS DE MESAS DIRECTIVAS 

DE CASILLA Y SE RESGUARDARON EN LOS CONSEJOS D1STRITALES.--------------- 
Y 

RECALYÓ QUE EN ESA FASE SE OBTUVIERA LA PATENTE DE ESTOS 

INSTRUMENTOS DISENADOS POR EL INSTITUTO ELECTORAL D 

FEDERAL, PUES LA TITULARIDAD DE ESE DERECHO LE 
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DESARROLLAR MEJORAS TECNOL~GICAS CON LA CERTEZA DE QUE NO SE 
HARÁ USO INDEBIDO DE ESE PROYECTO. 

CONSIDER~ QUE IA EVALUACI~N PRESENTADA EN EL INFORME ANEXO AL 

ACUERDO, DABA CUENTA DE LAS ACCIONES DE AMBOS PERIODOS, QUE 

DESDE SU PERSPECTIVA, CONSTITU~AN LA PRIMERA FASE, Y QUE EN DICHO 

INFORME ERA NECESARIO HACER LA DISTINCI~N DE FASES. ........................... 

EN OTRO ORDEN DE IDEAS, PROPUSO LA SIGUIENTE REDACCION AL ÚLTIMO 

PARRAFO DEL INFORME: "FINALMENTE, SE CONSIDERA QUE LAS ACCIONES 

REALIZADAS EN AMBOS PERIODOS SON SUFICIENTES PARA DAR POR 

CONCLUIDA LA PRIMERA FASE DEL PROYECTO URNA ELECTR~NICA, Y 

PROPORCIONA LOS ELEMENTOS PARA CONTINUAR CON tAS ACCIONES QUE 

PERMITAN A ESTE INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRlTO FEDERAL CONTAR 

CON URNAS ELECTRONICAS DE PRODUCCI~N INDUSTRIAL PARA SER 

IMPLEMENTADAS DE MANERA GRADUAL EN FUTUROS PROCESOS 

ELECTORALES Y DE PART~C~PAC~ÓN CIUDADANA EN EL DISTRITO FEDERAL"; 

ASÍ MISMO, ESTIMO QUE EL APARTADO DE VENTAJAS DEBERÍA SER MAS 

ENFATICO Y CLARO EN CUANTO A LAS MISMAS Y HACER UNA REFERENCIA 

CON LA INFORMACI~N QUE CADA ÁREA PROPORCIONO. ................................. 

1 - EN.USO DE LA PALABRA EL C. ENRIQUE ÁLVAREZ RAYA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, E X P R E S ~  QUE LA URNA 

ELECTR~NICA ERA UN PROYECTO QUE COLOCABA AL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL DISTRITO FEDERAL A LA VANGUARDIA DE OTROS INSTITUTOS EN LA 

REPUBLICA MEXICANA. ERA UN INSTRUMENTO DE FÁCIL ACCESO QUE 

REDUCIR~A COSTOS Y TIEMPOS EN PROCESOS ELECTORALES Y HAB~A TENIDO 

BUENA ACEPTACI~N EN LA FASE EXPERIMENTAL; SIN EMBARGO, LE LLAMABA 

LA ATENC~ON QUE DE SESENTA URNAS ELECTR~NICAS ADQUIRIDAS, DIEZ NO 

TENÍAN FUNCIONAUDAD, PARECIENDOLE QUE PODR~A AGOTARSE UNA ETAPA 

DE IMPLEMENTACI~N O INTRODUCCI~N DE iA URNA, PERO NO IA ETAPA 

EXPERIMENTAL, PUES SE DEBER~A SEGUIR TRABAJANDO EN U 

FUNCIONALIDAD Y MANTENIMIENTO, DE LO CONTRARIO EL COSTO SER~A 

SIMILAR AL QUESE TIENE EN LOS PROCESOS ELECTORALES Y ESO SER~A * 

PERJUDICIAL PARA EL PRESUPUESTO DEL INSTITUTO. -----------------------------m------ 

- EL CONSEJERO ELECTORAL ANGEL RAFAEL D¡AZ ORTIZ, EN USO DE LA 1 

PALABRA CONSIDERO PERTINENTE DETALLAR LA INFORMACI~N DE LAS 

URNAS ELECTR~NICAS QUE LLAMABAN "SEMI-INDUSTRIALES", PERO QUE 

REALMENTE ERAN ARTESANALES, YA QUE CUANDO SE 

MANERA 1 NDUSTRIAL TENDR~AN OTRAS CARACTER~STICAS. 
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RECORDÓ QUE HACE CINCO AROS LAS RECIBIERON, CON EL COMENTARIO DE 

QUE SERVIRÍAN PARA CERCA DE DlEZ PROCESOS ELECTORALES; NO 

OBSTANTE, ESOS INSTRUMENTOS HAB~AN SIDO UTILIZADOS EN CASI 

CUARENTA PROCESOS ELECTIVOS Y PRESENTACIONES, SEÑAIANDO QUE 

INCLUSO HAB~A SIDO TRASLADADA AL INTERIOR DEL PAÍS, AL EXTRANJERO Y 

AUN ERAN FUNCIONALES, LO QUE SE TRADUC~A EN QUE CUANDO SU 

PRODUCCI~N FUERA INDUSTRIAL, PODR~AN UTILIZARSE POR LO MENOS EN 

TREINTA PROCESOS ELECTORALES; ESTO ES, SU FUNCIONAMIENTO ERA 

SUPERIOR AL ESPERADO, RAZÓN POR LA CUAL LOS CONSEJEROS 

ELECTORALES ESTABAN CONVENCIDOS DEL PROYECTO, SI BIEN ERA 

SUSCEPTIBLE DE MEJORAS, PARA CONTAR CON INSTRUMENTOS A PRUEBA 

DE DESCALIFICACIONES, PUES A MAYOR DESCONFIANZA MAYORES 

GARANT~AS. A Ñ A D I ~  QUE COSTAR~A EL EQUIVALENTE A ALREDEDOR DE DOS 

MIL QUINIENTOS DOLARES, PERO CON DOS PROCESOS Y MEDIO EL PRECIO 

SE COMPENSAR~A, ADEMÁS DE QUE SUS VENTAJAS SERÍAN C O N T ~ R  CON UN 

PRODUCTO QUE AHORRAR~A RECURSOS; SE TENDR~AN RESULTADOS 

INMEDIATOS Y LOGRAR~AN QUE LOS CONTENDIENTES QUE NO OBTUVIERON 

iA VICTORIA ADMITIERAN EL RESULTADO. RECONOCI~ QUE EN ESE TIEMPO, 

ALGUNOS INSTRUMENTOS YA NO ERAN UTILES, LO QUE HAB~A OCURRIDO POR 
EL USO ,-------------------------------------+---------------d-h--hdd-----*---*-------------------------------- --- 

TRASCENDENTAL DAR EL SIGUIENTE PASO, - - - - - - -w*- - * - -  

- EN USO DE LA PALABRA EL C. MIGUEL ANGEL VASQUEZ REYES, 
U 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE HIZO CONSTAR M INCORPORACIQN DEL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE iA REVOLUCIÓN DEMOCRATICA (MIGUEL 

ANGEL VÁSQUEZ REYES, PROPIETARIO) .---------------------------*-mm------d-------*----------- 

- EL CONSEJERO ELECTORAL NESTOR VARGAS SOLANO, EN USO DE LA 

PALABRA EXPRESO QUE CON SESENTA PROTOTIPOS DE URNAS 

ELECTR~NICAS SE HAB~AN REALIZADO, EN APROXIMADAMENTE CINCO AÑOS, 

A CERCA DE CUARENTA Y CUATRO EJERCICIOS EQUIVALENTES, EN TERMINOS 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCION DEMOCRATICA, 

DE LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE ORGANIZACION Y GEOGRAF~A ELECTORAL Y 

OCHENTA Y NUEVE EJERCICIOS ELECTORALES; EN ESE SENTIDO, EN tA 

COMISI~N DE ORGANIZACIÓN Y GEOGRAF~A ELECTORAL, SE CONSIDERO QUE 

LOS EQUIPOS HAB~AN CONCLUIDO SU UTILIDAD; AUN CUANDO LOS SESENTA I 

PROTOTIPOS SERVIR~AN PARA EFECTOS DEMOSTRATIVOS, PERO ERA 

I 
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LOS RECOPIUDOS CON LOS CUARENTA EQUIPOS UTILIZADOS Y AUNQUE NO 

TENIA CERTEZA, CONSIDERABA QUE SI SE CUANTIFICABAN HAB~AN TENIDO UN 

ALTO COSTO, PORQUE DESPUES DE DIEZ ANOS SE LOGRARON RECOPILAR. --- 
POR OTRA PARTE, INDICO QUE EN EL DOCUMENTO NO VENÍA DESGLOSADO EL 

INFORME DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL RESPECTO DE 

LO OCURRIDO CON LA URNA ABIERTA EN LA DELEGACI~N MILPA ALTA, 

CUANDO EN EL DOCUMENTO SE MENCIONABA QUE NO SE I M P U G N ~  NINGUNA 

URNA ELECTRÓNICA, AÑADIENDO QUE PARTICULARMENTE NO, PERO 

ENTONCES LO GLOBAL NO ERA TAMBIÉN UN ASUNTO DE INTERES. 

REMEMORO QUE ESTE PROYECTO, HAB~A COMENZADO EN DOS MIL Y DONDE 

MAS SE HAB~A ENFATIZADO ERA CON EL ACTUAL CONSEJO GENERAL, ------------ 

POR OTRA PARTE NO COINCID~A CON EL TERMINO ARTESANAL, YA QUE PARA 

PRODUCIRLAS SE USO TECNOLOG~A, FELICITANDO A LA INSTITUCI~N POR 

ELLO; SIN EMBARGO, EN ESE ANAL~SIS SE DESCALIFICABA DICHA URNA, PUES 

EN LA PAGINA SIETE SE CONSIGNABA QUE NO ERA POSIBLE CONSEGUIR 

REFACC1ONES DE TRES URNAS ELECTRONICAS E IGUALMENTE EN LA PÁGINA 

OCHO, PRIMER PARRAFO, QUE UNAS PANTALLAS NO POD~AN SER REPARADAS 
O SUSTITUIDAS, ----------------------------------------------+-------------d-d4-----------d----------+-----d 

AGREGÓ QUE EN EL ANEXO DE OPORTUNIDADES, NO SE REFERIA QUÉ SE 

INVESTIGO Y QUE NUEVAS TECNOLOG~AS SE DETECTARON PARA GENERAR 

URNAS ELECTR~NICAS MÁS MODERNAS, DE MANERA QUE COMO INFORME 

FINAL NO PERCIB~A QUE SE EXPRESARAN SI FUERON OTILES, QUE FALLAS 

TUVIERON Y QUE DEBER~A LLEVARSE A CABO, LO QUE R E M A R C ~  PORQUE 

LAS URNAS CON LAS QUE CONTABAN ERAN DIGNAS DE UNA EXHIBICI~N DE 

MUSEO, PORQUE LOGRARON EL COMETIDO DE TENER UNA NUEVA FORMA DE 

ATRAER QUE UN CIUDADANO EMITIERA SU VOTO, PERO SI SE DECÍA QUE 

UTILIZABAN PIEZAS QUE YA NO SE POD~AN ENCONTRAR, DEBER~A 
ATENDERSE, ---------------------------------------------------d-------+------d--M-----------m-------- -------- 

REITERÓ QUE EN L4 PARTE INFORMÁTICA DE LAS OPORTUNIDADES NO SE 

REND~A UN INFORME, NO SE PLANTEABA UNA NUEVA OPORTUNIDAD, 

INCLUYENDO EL RECURSO ECONOMICO UTILIZADO PARA SU PRODUCCI~N Y 

COMO NO REPETIR EL MISMO ESQUEMA DE PROCIUCCI~N NI EL INFORME DE 

M AUTORIDAD JURISDICCIONAL SOBRE LA URNA ELECTR~NICA QUE SE 

A B R I ~  EN DELEGACI~N MILPA ALTA ,--------------------------------------------------- -- 
AS[ MISMO, CONSIDERO QUE EL INFORME FINAL ERA TARD~ 

HABER SIDO ANTES DE LA ELECCI~N DE DOS MIL NUEVE 

i ,  
PARTE VINCULANTE, NO OBSTANTE ERA DE UTILIDAD PO 
CONTENIA. ........................................................................ 
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- LA CONSEJERA PRESIDENTE HIZO CONSTAR LA INCORPORACI~N DE IA 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MEXICO (C. ZULY 
FERIA VALENCIA, PROPIETARIA), ......................................................... ---- -------- 
- LA CONSEJERA PRESIDENTA OTORGO EL USO DE LA PALABRA AL 

CONSEJERO ELECTORAL NESTOR VARGAS SOLANO PARA ACIARACIONES, 

CON SUSTENTO EN EL ART~CULO 29, FRACCI~N VI, DEL REGLAMENTO DE 

SESIONES DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO 

FEDERAL, -------h-------------------------------------------------h-d----------------------------------- -------- 

- EL CONSEJERO ELECTORAL NESTOR VARGAS SOLANO, EN USO DE LA 

PALABRA MENCION~ QUE TODOS LOS COMENTARIOS ERAN BIEN RECIBIDOS 

CON EL PROPOSITO DE PONER A DISPOSICI~N DE LOS INTERESADOS UN 

INFORME INTEGRAL; EN ESE SENTIDO, iAS PROPUESTAS DE U PRESIDENCIA 

CORREG~AN LA PRIMERA OBSERVACI~N DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, ELIMINANDO LA ETAPA EXPERIMENTAL Y 

SUSTITUY ENDOSE POR LA PRIMERA, CON LOS MATICES NECESARIOS. ------------ 
RESPECTO DE LA SEGUNDA PREOCUPACI~N DEL PARTIDO DE u 
REVOLUCI~N DEMOCRATICA, EN LA PAG~NA DIEZ DEL INFORME, SE 

ESTABLEC~A LO SIGUIENTE: "EN RELACI~N CON LA CONFIANZA GENERADA 

POR LA URNA ELECTRÓNICA EN EL ANTERIOR PROCESO ELECTORAL, ES 

PERTINENTE SENALAR QUE LAS CASILLAS QUE FUNCIONARON GON URNA 

ELECTR~NICA NO FUERON IMPUGNADAS", ESTABLECIENDOSE EN UN PIE DE 

PAGINA LO SIGUIENTE: "EL CASO DEL DlSTRlTO ELECTORAL XXIV, EN EL QUE 

SE IMPUGNÓ LA ELECCION DE JEFE DE DELEGACIONAL CON EFECTOS PARA 

TODAS LA CASILLAS INSTALADAS, ENTRE ÉSTAS SE ENCONTRABA UNA 

CASILLA DONDE SE INSTALO UNA URNA ELECTRONICA. EL TRIBUNAL 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL CORROBOR~ LOS RESULTADOS 

OBTENIDOS", ------------------------------------------h------w--m--------h--d-*------------------.m- ---------- 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. OSCAR OCTAVIO MOGUEL BACLADO, 

REPRESENTANTE DE CONVERGENCIA, RECORDÓ SUS COMENTARIOS DE 

ABRIL DE DOS MIL NUEVE, CON LOS QUE HAB~A COINCIDIDO PRACTICAMENTE 

TODO EL CONSEJO GENERAL EN TORNO A LOS BENEFICIOS DE LA URNA 

ELECTR~NICA, REITERANDO QUE LAS ACCIONES EN BENEFICIO DE LA 

DEMOCRACIA Y FLUIDEZ EN LOS PROCESOS DEMOCRATICOS Y ELECTORALES 

ERAN BJENVENIDAS. ........................................................................ - -- 
SE S U M ~  AL COMENTARIO DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA 

REVOLVCI~N DEMOCRATICA SOBRE PUNTUALIZAR ALGUNOS $ LES DEL 

INFORME PRESENTADO; NO OBSTANTE ESA DEFICIENCIA, NO POD' OC LTAR 
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LA IMPORTANCIA DE TRAER A LOS PROCESOS DEMOCRATICOS, MEDIOS 
I D ~ N E O S  PROP~C~ADOS POR TECNOLOG~A, ---------------------------------------------+- 

POR OTRA PARTE ESTIMO IMPORTANTE AVANZAR A UNA SIGUIENTE ETAPA DE 

USO SIGNIFICATIVO DE LA URNA ELECTR~NICA PARA LO CUAL ERA 

NECESARIO QUE, EN EL AFAN DE HACER PRACTICO Y EXPEDITO EL EJERCICIO 

DEMOCRATICO, PENSAR NO EN LOS OBSTACULOS SINO EN LOS BENEFICIOS 

QUE CIENCIA y T€CNICA POD~AN APORTAR, 

- EL CONSEJERO ELECTORAL FERNANDO JOSE DÍAZ NARANJO, EN USO DE 

LA PALABRA PRECISÓ QUE LA SEGUNDA ETAPA, DE DOS MIL SIETE A LA 

FECHA, INCLU~A EL EJERCICIO VINCULANTE DE DOS MIL NUEVE; SIN 

EMBARGO, EXIST~AN OTROS EJERCICIOS VINCULANTES, PARECIENDOLE QUE 

NO POD~AN DEJAR DE LADO LOS REALIZADOS EN LAS DELEGACIONES, QUE EN 

SU OPINI~N PUDIERAN TENER ESE CARACTER, COMO LAS OPINIONES 

REFLEJADAS EN LAS URNAS ELECTR~NICAS TOMADAS PARA LA APLICACI~N 

DE POL~TICAS PUBLICAS O LOS EJERCICIOS DEL PARTIDO A C C I ~ N  NACIONAL 

EN EL DISTRITO FEDERAL Y EN EL ESTADO DE MEXICO PARA ELEGIR A SUS 

DlRlGENClAS DELEGAClONALES Y MUNICIPALES. ....................................... ----- 

POR OTRO LADO, SENALO QUE PREVIO A LA ELECCI~N DE DOS MIL NUEVE, SE 

PRESENT~ UN INFORME SOBRE TODOS LOS EJERCICIOS EFECTUADOS CON 

LA URNA ELECTR~NICA, QUE INCLUSO SE PRESENTÓ COMO PROPUESTA POR 

LA ENTONCES COMISION DE ORGANIZACI~N Y GEOGRAF~A ELECTORAL, 

DONDE PARTICIPARON LOS PARTIDOS POLÍTICOS, DOCUMENTO REMITIDO AL 

CONSEJO GENERAL, CON LAS MEJORAS ENCONTRADAS A tA URNA 

ELECTRONICA Y EN DONDE SE INDICABA QUE EXIST~AN LAS CONDICIONES 

PARA QUE DICHO INSTRUMENTO SE UTILIZARA DE MANERA VINCULANTE EN 

EL PROCESO ELECTORAL DE DOS MIL NUEVE, ------- 
ACERCA DE LAS REFACCIONES DE LA URNA ELECTR~NICA, SEMI-INDUSTRIAL 

PROPIEDAD DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, EJEMPLIFIC~) 

CON LO QUE OCURR~A EN EL CASO DE LA TELEFON~A CELULAR CUANDO SE 

SUSTITU~AN LOS EQUIPOS POR UNOS NOVEDOSOS CON DIFERENTES 

FUNCIONES, PORQUE DESDE SU PUNTO DE VISTA, SU PRODUCCION ERA 

INDUSTRIAL, AMEN DE QUE INSTITUCIONES COMO UNAM, IPN, ITESM Y UAM, 

UTILIZARON EN ALGUNOS CASOS COMPONENTES UNICOS, PUES ERAN 

INSTITUCIONES ACADEMICAS QUE NO SE DEDICABAN A LA FABRICACION 

INDUSTRIAL, CONSECUENTEMENTE UTILIZARON UN COMPON TE ÚNICO Y 

DIF~CILMENTE PODR~AN DARLE CONTINUIDAD; NO OBSTANTE, S P LLYARON A 
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LOS PARTIDOS POL~TICOS INVITADOS, DONDE SE S E N A L ~  QUE PODR~AN 
ACT(JALIZARS E GRADUALMENTE. --------------------.------------------------------- ---------------- 

POR OTRO LADO, ESTIMÓ IMPORTANTE NO SOLAMENTE HABER PUESTO EN 

MARCHA LA URNA ELECTRONICA, YA QUE LOS REPRESENTANTES DE LOS 

PARTIDOS POL~TICOS Y LOS CONSEJEROS ELECTORALES ERAN TESTIGOS DE 

QUE S U R G I ~  LA NECESIDAD DE ACERCARSE INCLUSIVE AL TRIBUNAL 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL PARA GENERAR ACUERDOS, Y DERIVADO 

DEL C ~ D I G O  ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL FUE NECESARIO NORMAR 

DIVERSOS CRITERIOS PARA LLEVAR A LA PRÁCTICA ESTOS INTRUMENTOS, 

PERMITIENDO INCLUSIVE A ESA INSTANCIA JURISDICCIONAL UTILIZAR UN 

PROCEDIMIENTO PARA VERIFICAR QUE LOS DATOS CONTENIDOS DE MANERA 

INFORMATICA COINCIDIERAN CON EL CONTEO MANUAL, SI SE PRESENTASE 

ALGUN MEDIO DE IMPUGNACI~N, LO QUE CONSIDER~ UNA DE LAS 

PRINCIPALES APORTACIONES QUE EL CONSEJO GENERAL HIZO PARA EL 

PROCESO ELECTORAL DE DOS MIL NUEVE, LO QUE NO SIGNIFICABA QUE EN 

CASO DE ADQUIRIRSE DICHOS INSTRUMENTOS PARA EL PROCESO 

ELECTORAL DEL DOS MIL DOCE, NO TUVIERA QUE REVISARSE O 

ACTUALIZARSE ESTA NORMATIVIDAD Y LOS PROCEDIMIENTOS APROBADOS 
POR EL &GANO SUPERIOR DE DIRECCI~N .----------------------------------------------.--.-- 
- EN USO DE LA PALABRA EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL MANIFEST~ QUE NO ESTABA EN 

DESACUERDO CON DENOMINAR COMO "EXPERIMENTAL" LA ETAPA, PORQUE 

AUNQUE EL USO DE LAS URNAS ELECTR~NICAS EN UNIVERSIDADES, 

PARTIDOS POLITICOS, DELEGACIONES U OTRAS ORGANIZACIONES FUE 

VINCULANTE PARA LAS MISMAS, si FUE EXPERIMENTAL PARA EL! ÓRGANO 

ELECTORAL LOCAL, PORQUE DIO LA OPORTUNlDAD DE CONOCER EL TIEMPO 

PARA LA CREACION DEL SOFTWARE, TRANSPORTE DE LOS EQUIPOS Y SUS 
DEFICIENC[AS, --------------------------------.------------d-------------------------- ---------------------+- I , 

 RECORD^ QUE SE RINDIERON INFORMES DONDE INCLUSO SE CUESTIONABA 

QUE SE HUBIERAN PRESTADO ESTAS URNAS AL PARTIDO ACCION NACIONAL, 

PARA QUIEN FUE UNA GRAN EXPERIENCIA Y CON BUENOS RESULTADOS, 

ESPECIALMENTE PORQUE ESTOS SE CONOCIERON EN POCO TIEMPO. --------a--- 

! 

! 

AGREGÓ QUE SE HAB~A CUESTIONADO SU USO, PERO NO TEN~A QUE VER CON 

SU IMPLEMENTACION COMO TAL, SINO SI LAS NORMAS DE ALGUNA 

AGRUPACION CONTEMPLABAN O NO LA IMPLEMENTACI~ 

TECNOLOG~A, PERO SU PARTIDO, EN LAS DOS FASES 

CONSEJERA PRESIDENTE HAB~A TENIDO SIEMPRE 

APOYAR EL AVANCE TECNOL~GICO PARA EFICIENTAR LOS RESULTAD 
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QUE ERA IMPORTANTE ACORTAR EL MARGEN DE INCERTIDUMBRE GENERADO 

EN LA CIUOADAN~A Y EN FUNCI~N DE TAL COMPROMISO, SU INSTITUCIÓN 

PARTIDARIA A S U M I ~  EL RIESGO E HIZO QUE LOS RESULTADOS FUERAN 

VINCULANTES. CONSECUENTEMENTE, J U Z G ~  QUE EL INFORME PODR~A SER 

LIMITADO O DESDE OTRA ÓPTICA AMPLIO; SIN EMBARGO, DEBERÍAN 

ENFOCARSE EN LA ADQUISICI~N DE NUEVOS EQUIPOS, PENSANDO EN SU 
RENDIMIENTO. -------------.----------------------.-------------------------------------------------------- .- 
FINALMENTE, APUNTO SOBRE EL TEMA DE QUE SI ERAN ARTESANALES, QUE 

COMPREND~A EL CONCEPTO ARTESANAL AL NO HABER SIDO CREADAS DE 

MANERA INDUSTRIAL Y BAJO ESA L ~ G I C A  ESTAR~A ATENTO EN EL SIGUIENTE 

PUNTO DEL ORDEN DEL D ~ A  RESPECTO A LAS FASES COMO SE HA MANEJADO 

EL TEMA DE LA URNA ELECTR~NICA, -+------------------------------------------------------------ 

- EN USO DE LA PALABRA LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, COMENTÓ SOBRE EL INFORME 

PRESENTADO, QUE SI BIEN PARA ALGUNOS INTEGRANTES DEL CONSEJO 

GENERAL DEBERÍA SER MODIF1CAD0, EL FONDO ERA DAR A CONOCER M 

FORMA EN QUE LA INSTITUCION C O L O C ~  EL USO DE LA URNA ELECTR~NICA 

EN DIFERENTES PROCESOS Y ELECCIONES DE PARTICIPACI~N CIUDADANA, 

PARECIÉNDOLE QUE SUS RESULTADOS ERAN BUENOS; SIN EMBARGO, 

COINCIDI~ EN QUE DEBER~AN BUSCARSE MECANISMOS QUE FACILITARAN IR A 

M PAR DEL AVANCE TECNOL~GICO CON M ADQUISIC~~N DE NUEVOS 

EQUIPOS, DE MANERA QUE HABRIA QUE ATENDER SU ADQUISICI~N, DE OTRO 

MODO EL GASTO SER~A EN VANO .---- -- - m------- -- 
COINCIDIQ CON LA PRESIDNECIA DEL CONSEJO GENERAL EN QUE DEBER~AN 

ESTABLECERSE CLARAMENTE LOS BENEFICIOS DEL USO DE LA URNA 
i 

ELECTR~NICA EN LA AGILIZACIÓN DE LOS PROCESOS ELECTORALES Y EL 1 

CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE ,------------------------------ --- -.------------------------m- - ---- 
- EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, EN USO DE 

LA PALABRA COMENTO SOBRE LA FINALIDAD PERSEGUIDA AL PRESENTAR EL 

ACUERDO COMO INTEGRANTE DE LA COMISI~N DE ORGANIZACI~N Y . . 

GEOGRAFÍA ELECORAL Y PROMOTOR DE ESTE TIPO DE ACUERDO, QUE LOS 

1 

ACTUALES CONSEJEROS ELECTORALES HEREDARON ESTE PROYECTO DE LA 

G E S T I ~ N  ANTERIOR, EL PROYECTO SE I N I C I ~  A PROP~SITO D 

DEL ÓRGANO SUPERIOR DE DECISI~N Y AL HABER CONCLUI 

INICIAL, ERA OBLIGACIÓN QUE DICHO ÓRGANO TOMARA CO 

LOS RESULTADOSDEAQUELPROYECTOQUESEENCQMEND 
Y DAR PAUTA AL SIGUI ENTE PASO. ------.--------------------------------- 
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AGREGO QUE OEBER~A HACERSE UN EJERCICIO DE ABSTRACCI~N, LO QUE 

REPRESENTABA LO MAS RESCATABLE DEL PROYECTO Y NO PENSAR EN LA 

URNA ELECTRÓNICA COMO UN APARATO SINO COMO UNA IDEA, DE RECIBIR 

LA VOTACI~N A TAAVES DE UN INSTRUMENTO ELECTRQNICO, LO QUE 

ADVERT~AN COMO VIABLE, YA QUE INCLUSO HABIA SIDO IMPLEMENTADO EN 

UN EJERCICIO CONSTITUCIONAL CON EFECTOS VINCULANTES Y LOS 

RESULTADOS MAS ALLÁ DE APRECIACIONES SUBJETIVAS, ERAN BEN~FICOS Y 

EN ALGUNOS CASOS EXITOSOS; TAN ERA  AS^, QUE 14 URNA FUE REQUERIDA 

EN DIVERSAS OCASIONES Y NUNCA SE CUESTIONARON LOS RESULTADOS, SE 

IMPUGNARON PERO RESISTIO LA PRUEBA DE LA REVISI~N JURISDICCIONAL. A 

PARTIR DE A H ~  DEBER~AN TOMAR LAS EXPERIENCIAS Y OBSERVACIONES 

PARA INCORPORARtAS EN LA NUEVA VERSIÓN QUE SERA ADQUIRIDA, PERO 

TAMBIÉN PODR~AN CONSIDERARSE OTROS ASPECTOS QUE NO 

NECESARIAMENTE DERIVARON DE ESOS EJERCICIOS EJEMPLIFICANDO CON 

LA CIRCUNSTANCIA DE QUE AL TENER EL CONTROL DEL SOFTWARE PARA LA 

ELABORACIÓN DE LAS BOLETAS VIRTUALES, CUANDO SE CONTARA CON 

TODAS LAS URNAS NECESARIAS PARA UNA JORNADA ELECTORAL, NO SE 

ENFRENTAR~A EL PROBLEMA SURGIDO EN EL PASADO PROCESO ELECTORAL 

DE LA SUSTITUCION DE CANDIDATOS Y CAMBIO DE NOMBRE EN LAS BOLETAS, 

PUES EN CUALQUIER MOMENTO PODR~A LLEVARSE A CABO LA MODIFICACI~N 

PARA QUE EL D ~ A  DE tA JORNADA ELECTORAL LOS CIUDADANOS VOTARAN 

POR QUIENES QUEDARON REGISTRADOS COMO CANDIDATOS. ....................... 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA - .................................................................................................... 
- EN USO DE LA PALABRA EL C. MIGUEL ANGEL VÁSQUEZ REYES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCI~N DEMOCRATICA 
AGRADECI~ LAS ACLARACIONES DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES 

I 

I 
FERNANDO JOSE D~AZ NARANJO Y NÉSTOR VARGAS SOLANO,------------------------- ' 

POR OTRA PARTE, SENALÓ QUE NO ESTABA A DISCUSI~N SI SE NECESITABA 
1 

UNA NUEVA URNA O NO, PUES EL PUNTO ERA UN INFORME DE LO OBTENIDO 

DURANTE DIEZ AÑOS; LO QUE PUNTUALIZABA ERA QUE EN EL DOCUMENTO 

ANAUZADO NO SE INCLU~AN CUESTIONES TECNICAS COMO, LA 
INCORPORACI~N DE u LISTA ~LURINOMINAL. 

EN OTRO ORDEN DE IDEAS MENCIONO QUE UNA VEZ ACMRAD 

DE LA DELEGACI~N MlLPA ALTA, LE REQUER~A A LA CONSEJER 

VERIFICAR CON EL TRIBUNAL ELECTORAL DEL DISTRITO F 

PROCEDIMIENTO MANOATADO AL MOMENTO DE ABRIR UNA U 

PORQUE TEN~A ESA EXPERIENCIA DOCUMENTADA, DE QUE S 
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ALGUNA FALLA PODR~A PERFECCIONARSE, PERO SI EL PROCEDIMIENTO SE 

 SIGUI^ COMO ESTABA Y NO SE PRESENTARON PROBLEMAS O FALLAS EL 

INFORME FINAL TENDR~A QUE MENCIONARSE, ................................................ 

ACIARÓ QUE NO DESECHABA EL INFORME Y AUNQUE HUBIERA SIDO TARD~O 

LO AGRADEC~A Y RECONOC~A, REITERANDO QUE ADOLEC~A DE CIERTOS 

DATOS PARA ABORDAR UN TEMA POSTER[OR, -- -------------- 
- LA CONSEJERA PRESIDENTA O T O R G ~  EL USO DE LA PAiABRA AL 

CONSEJERO ELECTORAL ANGEL RAFAEL D~AZ ORTIZ PARA ACIARACIONES, 

CON SUSTENTO EN EL ART~CULO 29, FRACCI~N VI, DEL REGLAMENTO DE 

SESIONES DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO 

FEDERAL .---- - ........................................................................................ .--------- 
- EL CONSEJERO ELECTORAL ÁNGEL RAFAEL DIAZ ORTIZ, EN USO DE LA 

PALABRA ACLARO SOBRE LA ASEVERACIÓN DEL REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO DE LA REVOLUCI~N DEMOCRATICA SOBRE LA NO INCORPORACI~N 

EN EL SOFTWARE DE LOS NOMBRES DE LA LISTA PLURINOMINAL, QUE TAL 

AFIRMACION ERA INCORRECTA YA QUE sí SE TUVO, SE POD~A VER EN LA 

PANTALLA PERO MUY PEQUEÑO, DE MANERA QUE EN ARAS DE LA 

TRANSPARENCIA SE T O M ~  UN ACUERDO PARA QUE ADICIONALMENTE SE 

COLOCARAN EN UNAS MAMPARAS GRANDES PARA FACILITAR LA LECTURA A 
LA CUIDADAN~A. ----------------.------------------------------------------------------------------.--------- 
POR OTRO LADO, REFIRIO EL COMENTAR10 DE VER SI tA INSTANCIA 

JURISDICCIONAL SIGUIÓ LAS REGLAS SOBRE ESTOS INSTRUMENTOS, 

APUNTANDO QUE SE CONTABA CON RESOLUCI~N DE D~CHO ORGANO, EL 

CUAL ERA UN DOCUMENTO PUBLICO Y EL UNICO QUE SE POD~A TOMAR EN 
CUENTA .-----------------------------------------------------------------d--------------------------d---+------- 1 

- LA CONSEJERA ELECTORAL CARLA ASTRIO HUMPHREY JORDAN, EN USO DE 

LA PALABRA COMENTÓ QUE EL PUNTO ERA UN PROYECTO DE ACUERDO 1 

MEDIANTE EL CUAL EL CONSEJO GENERAL SENTABA LAS BASES PARA 

DETERMINAR QUE SE HAB~A CONCLUIDO UNA PRIMERA ETAPA Y SE QUERÍA 

PASAR A SIGUI ENTE. ............................................................ ...................... 

PRECISÓ QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL SE HAB~A 

CARACTERIZADO POR SER INNOVADOR E INVERTIR EN TECNOLOG~A; EN ESE 

SENTIDO ERA UN INSTITUTO DE VANGUARDIA QUE HAB~A EXPERIMENTADO Y 

 RECORD^ QUE HAS~AN APROBADO EN EL COMITÉ RESPON 

SEGUlMlENTO DEL PROCESO DE LA ELECCI~N DE COMITES V 

CONSEJOS DE LOS PUEBLOS, LECTORES ÓPTICOS PARA LOS P 

LA JORNADA ELECTIVA; IGUALMENTE SE HAB~AN REALIZADO PRUEBAS 
i 

I 
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SCANERS Y CON UNA SERIE DE SISTEMAS INFORMATICOS DESARROLMDOS 

EN M INSTITUCI~N, QUE HAB~AN PERMITIDO, A D~FERENCJA DE OTROS 

INSTITUTOS ELECTORALES, CONTAR CON MECANISMOS MAS RÁPIDOS, 

TRANSPARENTES Y ÁGILES CON LOS CUALES, POR EJEMPLO SE HABIAN 

SORTEADO TIEMPOS DE RADIO Y TELEVISIÓN A LA VISTA DE LOS PARTIDOS 

POL~TICOS; AS[ MISMO SE HAB~A ELABORADO LA PAUTA REMITIDA AL 

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL Y SE HAB~A SORTEADO EL NÚMERO 

ALEATORIO PARA CADA FORMULA EN EL PROCESO ELECTIVO DE COMITES 
CIUDADANOS Y CONSEJOS DE LOS PUEBLOS, ---------- - --------------- ---------- .------ ------ 

EN CONSECUENCIA, ESTIMÓ QUE EL PROYECTO ANALIZADO, A S ~  COMO 

OTROS TANTOS INFORMES PRESENTADOS ANTE EL CONSEJO GENERAL, 

PERMIT~AN DAR POR CONCLUIDA ESTA ETAPA Y AVANZAR A LA SIGUIENTE EN 

EL PUNTO DEL ORDEN DEL D ~ A  QUE SE ANALIZAR~A A CONTINUACI~N, PARA 

ACORDAR QUE SE LLEVARAN A CABO LOS MECANISMOS TENDENTES A LA 

ADQUISICI~N DE ESAS URNAS ELECTR~NICAS, PARA LO CUAL TENORIA QUE 

REALIZARSE UNA LICITACIÓN Y ELABORAR UN ANEXO TECNICO RESPECTO DE 

LAS CARACTER~STICAS DE ESTOS EQUIPOS, CUYOS ~NSUMOS PROVEN~AN DE 
i 

M S  flAAPAS P R 1 M ERA-EXPERl M ENTAL, -- 
EN ESE SENTIDO, CONSIDER~ QUE LA 1MPORTANClA DEL PROYECTO DE 

l I 
1 

ACUERDO ANAUZADO, ERA BRINDAR LOS ELEMENTOS POR LOS CUALES 

HAB~A CONCLUIDO LA PRIMERA FASE, Y EN EL SEGUNDO SENTAR LAS BASES 

PARA ACORDAR Y DESAHOGAR LOS MECANISMOS PARA ADQUIRIR URNAS 

ELECTR~NICAS QUE PERMITAN CONTINUAR AL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL CONTINUAR SIENDO UN INSTITUTO DE VANGUARDIA DE 
CARA AL DOS MIL DOCE, -------------------------------------------d----4------.---h----------- ---------- 

- EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, EN USO DE 
i. 

LA PALABRA C O I N C I D ~ ~  EN INCORPORAR LOS AGREGADOS QUE LE DIERAN 

MAYOR CLARIDAD AL INFORME; SIN EMBARGO, LE PARECIO OPORTUNO 

PRECISAR QUE UN TEMA ERA LA URNA ELECTRONICA COMO EL INSTRUMENTO 

, 

TECNOLOGICO Y OTRO LOS MECANISMOS OPERATIVOS INSTRUMENTALES EN 

QUE SE L L E V ~  A CABO. SI UN PROCEDIMIENTO NO FUNCION~, O UN 

PROCEDIMIENTO NO FUE CORRECTO, DEBER~A CORREGIRSE, NO  AS^ LA 
URNA, LA CUAL SE MODIFICAR~A EN FUNCI~N DE IAS VENTANAS DE 

OPORTUNIDAD Y CONDICIONES DE MEJORA DETECTADAS. --------- 
REME MOR^ QUE LOS PROCEDIMIENTOS DERIVARON DE 

LEGISLATIVO, LA INSTITUC~~N R E A L I Z ~  UNOS QUE TENIA 
APLICACI~N PARA EL PROCESO ELECTORAL DEL DOS MIL N 
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ABRIR ESTA NUEVA FASE, ESE PROCEDIMIENTO NO RESULTAR~A APLICABLE, 
POR CITAR UN CASO, ----------------------------------------+-------------------------------------------- 

A G R E G ~  QUE HOY LAS SESENTA URNAS QUE ERAN PROTOTIPOS 

RESGUARDADOS EN LAS OFICINAS CENTRALES DE LA INSTITUCI~N; A PARTIR 

DE UNA ADQUISICI~N MAYORITARIA, TENDR~AN QUE DISTRIBUIRSE A LOS 

DISTRITOS PARA LO QUE SE DEF~NIR~AN CARACTER~STICAS, DE AHI QUE ESOS 

PROCEDIMIENTOS FUERAN OBJETO DE REVISI~N, PERO EL HECHO DE QUE YA 

NO CORRESPONDAN CON LA REALIDAD QUE SE AFRONTARA EN DOS MIL 

DOCE NO IMPLICABA UNA MODIFICACI~N AL INSTRUMENTO TECNOL~GICO. ---- 
- LA CONSEJERA PRESIDENTA O T O R G ~  EL USO DE LA PALABRA AL 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCI~N DEMOCRATICA UN 
I MINUTO POR ALUSI~N  PERSONAL .------------------------------------------------------------------ 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. MIGUEL ANGEL VÁSQUEZ REYES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCI~N DEMOCRATICA, S E N A L ~  
QUE SU SOLICITUD ERA CONSULTAR AL TRIBUNAL ELECTORAL DEL DISTRITO I 

FEDERAL COMO OBSERVO EL PROCEDIMIENTO, SIENDO PROBABLE QUE 

PUDIERA OPINAR PARA PERFECCIONAR, LO QUE NO SE CONTENIA EN EL 
i 
1 

DOCUMENTO. ----------------------e-------------------a---------------------------------------h------- ------- i 

POR OTRA PARTE, RECOCNOCIO QUE SE HAB~AN TENIDO QUE PUBLICAR LAS 1 

LISTAS EN LAS MAMPARAS PORQUE EN LA URNA ELECTRONICA NO SE VE~AN, i 
1 

LO QUE SE DISCUTI~ EN LAS MESAS DE TRABAJO, DE OTRA FORMA NO SE 
HUBIERA LLEVADO A CABO. ........................................................................... - i 
REITERÓ QUE SU PLATEAMIENTO NO ERA QUE EL INFORME FUERA 

INCORRECTO, SINO QUE LE FALTARON DETALLES Y QUE SER~A POSITIVO 
4 

HACERSELOS LLEGAR POSTERIORMENTE Y RETOMARLOS. -------------------------e--- 

- El CONSEJERO ELECTORAL NESTOR VARGAS SOLANO, EN USO DE LA 

PALABRA ACIARÓ QUE EL DOCUMENTO ANALIZADO ERA UN PROYECTO DE ' 

ACUERDO, NO UN INFORME, SITUACI~N QUE DEBER~A DISTINGUIRSE. ESE 

DOCUMENTO PRESENTABA CUATRO ANEXOS. EL PRIMERO RELACIONADO 

CON PRUEBAS DE FUNCIONALIDAD, ES DECIR, CUANTOS EJERCICIOS Y DE 
1 

QUE TIPO REALIZO LA INSTITUCIÓN Y QUIEN LOS UTILIZO; EL SEGUNDO ANEXO 

SE REFER~A A TRABAJOS DE DESARROLLO DE SOFTWARE EN LOS CUALES SE 

ESPECIFICABA, EN LOS EJERCICIOS, CUÁL FUE LA TEMÁTICA DEL SOFTWARE; 

EN EL TERCER ANEXO DENOMINADO H ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ i ~ ~ ~ ~ ~ ~  FUNCIONALES 

M~NIMAS REQUERIDAS PARA LAS URNAS ELECTR~NICAS 

ADQUIRIDAS POR EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO 

REF ER~AN LAS CARACTER~STICAS DEL SISTEMA ELECTR~NICO 

PREVISTAS EN EL CODIGO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, CO 
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MECANISMOS QUE DEBEF~~AN GARANTIZAR LA EFECTIVIDAD Y AUTENTICIDAD 

DEL SUFRAGIO, SU CARÁCTER SECRETO, SEGURIDAD DEL EJERCEIO, 

MECANISMOS DE AUDJTOR~A Y PARA FACIUTAR EL EJERCICIO DE PERSONAS 

CON CAPACIDADES DIFERENTES, EVITAR LA FALSIFICACI~N DEL VOTO Y 

COMPARAR LOS RESULTADOS IMPRESOS CON LOS RESGUARDADOS, ENTRE 

OTROS, CONSIDERANDO QUE EL OBJETIVO DEL PROYECTO ERA DAR POR 
CONCLUIDA PRIMERA ETAPA .------------------------------------------------------ --------- 

- LA CONSEJERA ELECTORAL YOLANDA COLUMBA LEON MANR~QUEZ, EN 

USO DE LA PALABRA SENALO QUE SE ENCONTRABAN ANTE UNA ETAPA DE ! 

CIERRE DE LOS TRABAJOS DE LA URNA ELECTR~NICA, PARECIENDOLE QUE I 
I 

LOS DOCUMENTOS ANEXOS INTENTABAN RECOGER LA EXPERIENCIA DE LOS 

AÑOS ANTERIORES; SIN EMBARGO, ERA COMPLICADO QUE UNO SOLO 

ABARCARA TODAS LAS EXPERIENC1AS EN EL TEMA DE LA URNA; NO 

OBSTANTE DURANTE ESE PERIODO SE HAB~AN CONOCIDO INFORMES SOBRE 

EL FUNCIONAMIENTO DE ESOS EQUIPOS, INCLUSO CUANDO HAB~AN SIDO 
VINCULANTES. ------------------------------------------++--------------------------------------------------- 

FINALMENTE, FELICITO A LA INSTITUCI~N PORQUE ERA MOT~VO DE ORGULLO 

LLEGAR AL MOMENTO EN EL QUE SE CONCLU~AN LOS TRABAJOS DE UNA 
PRl M ERA ETAPA DEL PROYECTO. 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGO EL USO DE LA PALABRA EN TERCERA 

REFLEJADO QUE POD~A MEJORARSE, PERO ADEMAS SE CUMPL~A C 
I 

RONDA, -----+-------------------------.--------------+-------------------------d------------d-------------*------ 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. MIGUEL ANGEL VASQUEZ REYES 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCI~N DEMOCRATICA, 
CONSIDERÓ QUE EL ANEXO TRES NO TEN~A QUE INCORPORARSE EN UN 

INFORME, SINO EN OTRO PUNTO DE ACUERDO Y SE TRATABA DE UN 

PROYECTO DE ACUERDO, NO UN INFORME FINAL. --------- ........................ 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO A C C I ~ N  NACIONAL AGRADECIO A LA DIRECCION EJECUTIVA DE 

ORGANIZACI~N Y GEOGRAF~A ELECTORAL Y A LA UNIDAD DE SERVICIOS 

INFORMATICOS, QUIENES PARTICIPARON EN LA ELABORACI~N DEL 

1 
1 

1 
SOFTWARE Y LA C R E A C I ~ N  DE LA MECÁNICA PARA INSTRUMENTAR M URNA 

ELECTR~NICA, SU TRABAJO Y EL ESFUERZO EN FAVOR NO S ~ L O  DE LA URNA 

ELECTRONICA, SINO DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, ------- 
- LA CONSEJERA PRESIDENTA, EN USO DE LA PALABRA COINCIDI~ EN LA 

POSICI~N DEL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO 

SOBRE EL CONCEPTO DE URNA ELECTR~NICA COMO EL 

INSTRUMENTO PARA LA RECEPCIÓN DEL VOTO. LA I 
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REQUISITOS DE SECREC~A DEL VOTO, Y DEMAS M~NIMOS INDICADOS EN EL 

C ~ D I G O  ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL. ADICIONALMENTE SE CONTABA 

CON LAS ÁREAS EXPERTAS, QUIENES DETERMINAR~AN LAS CARACTER~STICAS 

Y LLEVAR~AN A CABO LAS ACCIONES PARA LLEGAR A UN MODELO. ------------------ 

ESTIMÓ QUE HAB~A ELEMENTOS QUE PODR~AN MEJORARSE, A S ~  COMO 

SITUACIONES QUE DEBER~AN GARANTIZARSE POR MANDATO LEGAL, DE 

MANERA QUE TEN~A QUE TRASCENDERSE EN ESO. 

- EL CONSEJERO ELECTORAL N ~ S T O R  VARGAS SOLANO, EN USO DE LA 

PALABRA S E N A L ~  QUE EL DOCUMENTO CONTEN~A UN ANEXO CUARTO 

SOBRE LAS ÁREAS DE OPORTUNIDAD, Y EN ESE SENTIDO SE ESTABLEC~A DE 

QUE MANERA LA INSTITUCION HAB~A TRABAJADO PARA SUPERAR LAS 

DESVENTAJAS VISUALIZADAS; ERA UNA SERIE DE OPORTUNIDADES DE 

MEJORA QUE PODR~AN SER ELEMENTOS PARA TENER UNA OPINI~N MAS 

POR OTRA PARTE EST IM~  INNECESARIA SU PUBLICACIÓN EN LA GACETA 

OFICIAL DEL DISTRITO FEDERAL, EN CONSECUENCIA SOLICIT~ QUE ESA 
I INSTRUCCI~N SE SUPRIMIERA DEL DOCUMENTO 

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA E X P R E S ~  QUE SE 

TOMAR~A LA VOTACI~N DEL ACUERDO CONSIDERANDO US OBSERVACIONES 

SE~~ALADAS POR LA PRESIDENCIA DEL CONSEJO GENERAL SOBRE LA 

MODIFICACION AL T~TULO, AL CONSIDERANDO QUINCE, PUNTO DE ACUERDO 

PRIMERO Y AL T~TULO DEL DOCUMENTO ANEXO, A EFECTO DE DECLARAR POR 

CONCLUIDA LA PRIMERA FASE DEL PROYECTO DE URNA ELECTR~NICA; AS( 

MISMO, MODIFICAR LA PARTE FINAL DEL ANEXO PARA DISTINGUIR 

CMRAMENTE tAS FASES DEL PROYECTO Y ENFATIZAR SUS VENTAJAS; 

IGUALMENTE, TOMANDO EN CUENTA LA PROPUESTA DEL CONSEJERO 

ELECTORAL NÉSTOR VARGAS SOLANO, MODIFICAR EL PUNTO DE ACUERDO 

TERCERO, PARA QUE LA PUBLICACION SE REALICE EN LOS ESTRADOS DE LAS 

OFICINAS CENTRALES DEL INSTITUTO, ~ R G A N O S  DESCONCENTRADOS Y EN 

b 

a 

LA PAGINA DE INTERNET, ELIMINANDO ' LA DE LA GACETA OFICIAL DEL 

DlSTRlTO FEDERAL .-----------------------------------------------------+---------+----------- ------------- 
- POR INSTRUCCI~N DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO AL NO HABER MAS INTERVENCIONES, T O M ~  LA VOTACI~N DEL 

PROYECTO DE ACUERDO, APROBANDOSE POR UNANlMlD 

OBSERVACIONES SENALADAS POR Él MISMO. ......................... 

- POR INSTRUCCI~N DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, E l  S 

CONSEJO DI0 CUENTA CON EL QUINTO PUNTO DEL O / 

CONSISTENTE EN EL PROYECTO DE ACUERDO DEL CONSEJ 
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INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, POR EL QUE SE APRUEBA 

ADQUI R ~ R  URNAS E~ECTR~NICAS.  ----------------------------------------.------------------------ 
- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

- EL CONSEJERO ELECTORAL NESTOR VARGAS SOLANO, EN USO DE LA 

PALABRA E X P L I C ~  QUE EL DOCUMENTO ANALIZADO CONTEN~A DOS ANEXOS. 

UNO RELACIONADO CON LA FACTIBILIDAD PARA LA INSTRUMENTACI~N DEL 

USO DE URNAS ELECTRONICAS EN FUTUROS PROCESOS ELECTORALES Y DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA, EN EL CUAL SE HIZO UN EJERCICIO DERIVADO 

DEL TRABAJO DE LA COMISION DE ORGANIZACION ELECTORAL, NO 

SOLAMENTE DE LA ACTUAL, SINO TAMBIEN DE LA PRESIDIDA POR EL 

CONSEJERO ELECTORAL FERNANDO JOSE O ~ A Z  NARANJO, Y DEL TRABAJO 

REALIZADO DESDE DOS MIL. E X P L I C ~  QUE SE ESTABLEC~AM LAS 

FACTI BI LI DADES LEGAL, NORMATIVA, LOG~STICO-OPERATIVA, TECN I CA, 

POL~TICA, ECONÓMICA Y DE COSTO Y BENEFICIO, LO QUE ERA 

TRASCENDENTAL, PORQUE LA ADQUISICI~N DE URNAS ELECTR~NICAS ERA 

UN PROYECTO INSTITUCIONAL, TRABAJADO DESDE HACE VARIOS AÑOS; EN 

CONSECUENCIA, ERA IMPORTANTE CONSIDERAR ESOS FACTORES.---------------- 

EN CUANTO AL ANEXO DOS, SEÑALO QUE TEN~A L4S CARACTER~STICAS 

FUNCIONALES M~NIMAS REQUERIDAS PARA LAS URNAS ELECTR~NICAS, 

ESTABLECIENDO CUÁLES TENDR~AN QUE ACTUALlLZARSE RESPECTO DE LA 

CARCASA, SOFTWARE, PANTALLA Y CARACTER~STICAS GENERALES, Y DE LAS 

DESVENTAJAS EN LAS ÁREAS DE OPORTUNIDAD QUE SE VISUALIZARON EN UN 

ANEXO ANTERIOR, CONCLUYENDO CON LA PROPUESTA DE ADQUIRIR ESOS 1 
EQUIPOS. ....................................................................................................... 

ANUNCIÓ QUE, CONVENCIDO DE LA IMPORTANCIA DEL VOTO ELECTR~NICO ( 

EN EL DISTRITO FEDERAL, ACOMPAÑAR~A EL PROYECTO DE ACUERDO, PUES 

ERA IMPORTANTE QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL NO 

SE QUEDARA A LA ZAGA EN MATERIA TECNOL~GICA, POR LO QUE DEBER~A 

TRABAJARSE EN LA OPTIMIZACI~N DE LOS PROCESOS ELECTORALES, PARA 
HACERLOS MAS EFICIENTES y AUSTEROS .------------------------------------------------ A----- 

LA CONSEJERA ELECTORAL YOLANPA COLUMBA LEON MANR~QUEZ, EN 

USO DE LA PALABRA E X P R E S ~  QUE ACOMPAÑAR~A EL PROYECTO DE 

ACUERDO. CONSIDER~ QUE TEN~AN QUE VOLVER AL PUNTO DE PARTIDA EL 

CUAL ERA QUE LA URNA ELECTR~NICA DEL INSTITUTO ELEC 

DISTRITO FEDERAL NO ERA UN PRODUCTO, SINO UN CONCEPTO, 

QUE DESDE SU PUNTO DE VISTA ERA VITAL, YA QUE COMO 

ELECTORAL NO PODÍAN QUEDAR EN MANOS DE UN PROVEEDOR Y SI BI 
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EL PUNTO ANTERIOR SE REFLEXIONÓ SOBRE LA EXPERJENCIA, ESTE 

CONCEPTO TENIA QUE ENRIQUECERSE CON LOS INSUMOS PROVENIENTES DE 

LA MISMA. ------------------------------------------------------------------------------------------.----------- 
E S T A B L E ~ ~ ~  LA DIFERENCIA ENTRE CRECER Y DESARROLLAR, PUES IAS 

URNAS NO SE COMPRAR~AN DE MANERA INDUSTRIAL, SE TENIA QUE 

CONTINUAR CON EL DESARROLLO DEL CONCEPTO COMO LO HAB~A 

PIANTEADO EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL.---------------------- 

ANUNCIÓ QUE ACOMPAÑARÍA EL SEGUIMIENTO DEL PROYECTO; SIN 

EMBARGO, JUZGABA QUE EL DOCUMENTO ANALIZADO NO POD~A PLANTEAR 

LA ADQUISICI~N, PORQUE LES LLEVAR~A A DEPENDER DE UN PROVEEDOR, LO 

QUE NO ERA DESEABLE ,----------------------------------------------------------------- ------ - 
CONSECUENTEMENTE, P R E C I S ~  QUE LAS AREAS INSTITUCIONALES, LAS 

CUALES SI BIEN NO ERAN EXPERTAS EN PRODUCIR UNAS ELECTR~NICAS, si 
LO ERAN EN LAS NECESIDADES DEL INSTITUTO, POR LO QUE TENDR~AN QUE 

l NVO LUCRARSE CON EL DESARROLLO DEL PROYECTO. ----------------*--------------m-- 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. ENRIQUE ALVAREZ RAYA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL COINCIDI~ EN EL CUIDADO 

QUE DEBER~A PROCURARSE EN LA ADQUISICI~N, ANADIENDO QUE DEBER~A 

SER UNA PRODUCCION lNSTITUCtONAL, YA QUE ERAN CARACTER~STICAS MUY 

PARTICULARES, PERO ESPECIALMENTE PORQUE DEBERÍAN DARSE LAS 

CONDICIONES PARA SU IMPLEMENTACI~N GRADUAL, TAL COMO SE SENALABA 

EN EL C ~ D I G O  ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL. ....................................... 

IND~CO QUE DESCONOCÍA SI EX~ST~AN CONOlClONES PARA INSTALAR UN 

DETERMINADO PORCENTAJE DE URNAS ELECTR~NICAS EN LAS CASILLAS 

ELECTORALES, PUES EX~ST~AN FACTORES QUE NO DEPEND~AN DEL CONSEJO 

GENERAL, HABÍA UN RECONOCIMIENTO EN EL PROYECTO DE QUE SE 

CONTABA CON SETENTA Y UN PROPUESTAS DE MEJORA DEL C ~ D I G O  
i 

ELECTORAL LOCAL PARA LA IMPLEMENTACI~N DE LAS URNAS ELECTR~NICAS 

EN EL PRÓXIMO PROCESO, LO QUE COMO MENCION~, NO DEPEND~A DE LA 

INSTITUCI~N. ESAS CONDICIONES EXTERNAS SE TEN~AN QUE DAR PARA LA 
t 

POSIBLE t MPLEM ENTACION MAYUSCULA DE ESTOS EQUIPOS. ......................... 

E X P R E S ~  QUE EN EL PROYECTO SE REFER~M A UNA ADQUISICIÓN, 

PRESUPUESTO Y UN PROBABLE COSTO UNITARIO POR URNA Y SI SE 

UTILIZABA TODO EL PRESUPUESTO PARA UNA ADQUISICION LA CANTIDAD 

ASCENDER~A APROXIMADAMENTE A MIL OCHOCIE 

ELECTR~NICAS, PERO SI NO EXIST~AN LAS CONDlClONES 

SU USO, SERIA PROBABLE QUE NO TUVIERAN LA 
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PORQUE NO ERA UN TEMA DE DESCONFIANZA, SINO QUE SE ESPERABA UNA 

VERDADERA FUNCIONALIDAD. ........................................................................ 

CONSIDERÓ QUE HAB~A SIDO AGOTADA UNA ETAPA EXPERIMENTAL DONDE SE 

ADVIRTI~  LA ACEPTACI~N Y CONFIANZA DE LOS USUARIOS, Y DE QUIENES 

LAS IMPLEMENTAAON. SE TENDR~A QUE AVANZAR SOBRE LA MISMA, PERO 

CON LAS CONDICIONES DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL Y 

SI LAS CONDICIONES ERAN EXTERNAS TENDR~AN QUE ESPERAR A QUE 

SURGIERAN PARA HACER UNA VALORACIÓN DE LA MEDIDA EN QUE PUEDEN 

IMPLEMENTARSE, -----------------------+-------------------------------------------- ------- --------- 
- EL CONSEJERO ELECTORAL ÁNGEL RAFAEL D~AZ ORTlZ, EN USO DE LA 

PALABRA E X P L I C ~  QUE SI SE TOMABA EL ACUERDO DE ADQUIRIR LAS URNAS 

ELECTR~NICAS ERA PORQUE TEN~AN QUE ADQUIRI RSE, LA INSTITUCI~N NO 

LAS FASRICAR~A; POR OTRA PARTE SE HAB~A CONSIDERADO UNA SERIE DE 

REQUlSlTOS PARA LA FABRICACIÓN INDISTRIAL DE ESE INSTRUMENTO. ---------- 
A S ~  MISMO, EXPRESU QUE SE HAB~A SUBRAYADO EL NO TENER NINGUNA 

DEPENDENCIA TECNOLOGICA, Y EN EL EJERCICIO DE iAS URNAS 

ELECTR~NICAS DEL INSTITUTO ELECTORAL LOCAL NO TEN~AN NINGUNA, ERA 

UN PRODUCTO PATENTADO A NOMBRE DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL, PERO LOS COMPONENTES F~SICOS TENDR~AN QUE 

ADQUIRIRSE, ADEMÁS DE RESPONDER AL SOFTWARE QUE UNICAMENTE 
MANE JARlA EL INSTITUTO. ---.-------------------------------------------------------------------------- 
MANIFEST~ QUE EN ESTE PROYECTO SE ENCONTRABAN MUY ADELANTADOS 

A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL PUES COMO CIFRARON TODO EN LA 

DESCONFIANZA, LAS URNAS ELECTR~NICAS TEN~AN MUCHAS GARANT~AS E 

INCLUSIVE, LA IDEA SERIA CONTAR CON UNA SOLA URNA MEXICANA Y QUE 

LAS ENTIDADES FEDERATIVAS SE UNIERAN PARA UNA SOLA I N V E R S I ~ N ~  
NACIONAL. ----------------------------------------------------------------d---*-----------m---------------- 

JUZGÓ QUE EL TEMA SE HABÍA TRABAJADO DURANTE UN GRAN PERIODO, SE 

CERRABA UNA ETAPA EN M CUAL SE HAB~A PROBADO, Y EN CONSECUENCIA, 

EL ASUNTO SER~A ADQUIRIR TALES URNAS PARA TENER ELECCIONES, EN IAS 

CUALES LOS RESULTADOS FUERAN RECONOCIDOS POR LOS CONTENDIENTES 

Y CON ESOS INTRUMENTOS SE TENDR~AN RESULTADOS INMEDIATOS, LO QUE 

ABONARIA A LA CREDIBILIDAD Y CONFIANZA, AMEN DEL AHORRO DE 
RECURSOS EN LAS ELECCIONES. -------------------------------.----------+-----------------.------ 
- EN USO DE LA PALABRA EL C. MIGUEL ANGEL VAS 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCI~N 

QUE LO QUE SE DETERMINARA SER~A UN 



EXPRESADO EN LOS ANEXOS; SIN EMBARGO, C O N S I D E R ~  QUE LA PARTE 

ADMINISTRATIVA, QUE ERA IMPORTANTE NO SE HAB~A CONSIDERADO, 

CUESTIONO QUE QUIEN ASEGURABA SI SE CONTAR~A CON ESAS URNAS 

ANTES DE OCTUBRE AÑO SIGUIENTE Y CUANDO SE SOMETER~AN A PRUEBA, 

YA QUE SU PARTIDO NO ACEPTAR~A QUE SE LLEVARAN A LAS CASILLAS SIN 

UNA PRUEBA P REV~A, PORQUE NO HABR~A GARANT~A. .................................... 

A S ~  MISMO, PREGUNTO SI SE INVERTIR~AN CINCUENTA Y OCHO MILLONES DE 

PESOS PARA NO OCUPAR LAS URNAS ELECTRONICAS EN DOS MIL DOCE YA 

QUE CONSIDERABA QUE ERA LA PARTE MAS IMPORTANTE; NO OBSTANTE, SE 

HAB~A TOMADO MUCHO TIEMPO EN ABORDAR EL TEMA, POR LO QUE TAMBIEN 

CUESTION~ A LA SECRETAR~A ADMINISTRAT~VA SI SE COMPROMET~A A 

CONTAR CON ESE EQUIPO EN JUNIO Y A LA UNIDAD DE SERVICIOS 

INFORMATICOS A ARMARLAS EN EL MISMO PERIODO PARA SER PROBADAS EN 

JUUO Y AGOSTO, MANIFESTANDO QUE NO LO CONSIDERABA VIABLE.-------------- 

E S T I M ~  QUE NO ERA EL MEJOR MOMENTO PARA HABER ABORDADO EL TEMA 

PUES SE TUVIERON DIEZ MESES PARA HACERLO Y EN ESTOS MOMENTOS SE 

ESTAR~A TRATANDO LA ADQUISICIÓN, QUE EN ENERO SE ENTREGAR~AN PARA 

PROBARSE DURANTE FEBRERO Y MARZO, ---- ------ 

A N A D I ~  QUE RESPETABA LA DECISIÓN, PERO NO ESTABA DE ACUERDO EN 

SUBIR LA L I C I T A C ~ ~ N  EN ESTE MOMENTO, PUES NO SE TENDR~AN NI EN 

DICIEMBRE DEL P R ~ X I M O  ANO E INDEPENDIENTEMENTE DE ESO, SI SE 

DECID~A LLEVAR A CABO, COMO REPRESENTANTE DE SU PARTIDO QUISIERA 

QUE SE APERTURARA PARA OBSERVAR EL PROCESO DE ADQUISICION EN LA 
I 

PARTE NORMATIVA Y EN LO CONCERNIENTE A LA GARANT~A QUE NO SE 

ENVIARA EL EQUIPO DIRECTO A LA CASILLA E INCLUSIVE LE SOLICIT~ A LA 

PRESIDENCIA DEL CONSEJO GENERAL AUTORIZAR LA CREACI~N DE U N  
[ 

COM~TÉ PARA OBSERVAR ESE ~ROCED~MIENTO, 

POR OTRO LADO, MENCIONO QUE LE GUSTAR~A CONOCER UN ANEXO 

TECNICO EL CUAL GARANTIZARA QUE EN JUNIO SE CONTARÁ CON EL EQUIPO, 
I 

Y QUE EL ACUERDO PRIMERO, NO TEN~A POR QUE INCLUIRSE, Y MAS BIEN 

REQUERIR A LAS ÁREAS A DESARROLIAR SU REQU~SICI~N E 

INSTRUMENTAC~~N DEL ANEXO TECNICO PARA LLEVAR A CABO LA COMPRA 

PARA DESPU€S SABER DONDE SER~AN ELABORADAS .---------- 
CONSIDER~ QUE DEBER~A EVALUARSE ESA PARTE PUES NO ERA 

CONVENIENTE MANTENER EL RECURSO ECONOMICO EN LOS BANCOS Y A  QUE 

ERAN RECURSOS ECONOM ICOS DE LA CI U DADAN IA, .................... 
- EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDE 
LA PALABRA CONSIDER~ QUE NO SE HAB~A APROBADO 
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URNAS ELECTR~NICAS; RECORDANDO QUE EN DICIEMBRE, CON EL VOTO EN 

CONTRA DE DOS CONSEJEROS, INCLUYENDO EL SUYO, SE A P R O B ~  

CONSTITUIR UN FIDEICOMISO PARA LA INCORPORACI~N Y DESARROLLO DE 

INSTRUMENTOS TECNOLÓGICOS PARA LA ORGANIZACIÓN DE P ~ ~ C E S O S  

ELECTORALES Y PARTICIPACI~N CIUDADANA. NO HUBO UNA DISPOSICI~N 

EXPRESA REFERIDA A URNAS ELECTRONICAS, SINO UNA DETERMINACI~N 

GENERICA PARA CONSTITUtR UN FIDEICOMISO. .............................................. 

E X T E R N ~  SU PREOCUPACION POR PRETENDER QUE SE LE DIERA UNA 

CONTINUIDAD Y SE QUISIERA VER COMO QUE HABR~A DE APLICARSE LA 

MISMA REGLA SEGUIDA PARA L A  ELABORACI~N DEL PROTOTIPO, PORQUE EN 

I A S  CONVERSACIONES SOSTENIDAS CON LAS INSTITUCIONES ACADEMICAS 

UNO DE LOS COMENTARIOS VERTIDOS FUE QUE ERAN INSTITUCIONES DE + 

ENSEÑANZA E INVESTIGACIÓN~ NO DE PRODUCCIÓN EN MASA DE ESE TIPO DE 

INSTRUMENTOS. ----------------------------------------------------------------------+--------------------- 

R E C O R D ~  QUE LA FINALIDAD DE ABORDAR ESTE ASUNTO ERA CONOCER 

CUALES ERAN LAS MEJORES CONDICIONES PARA RECIBIR EL VOTO A TRAVES 

DE UN MEDIO ELECTRONICO, MOTIVO POR EL CUAL HAB~A COMENTADO EN EL 

PUNTO ANTERIOR QUE DEBER~AN ABSTRAERSE DEL EQUIPO FÍSICO Y VERLO 

COMO UN CONCEPTO; SI SE PRETEND~A QUE A PARTIR DE LA PARTICIPACI~N 

DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL CON LAS UNIVERSIDADES 

SE ELABORARAN MIL OCHOCIENTAS URNAS, SERIA DIFICIL CUMPLIRLO, 

PORQUE LAS MISMAS UNIVERSIDADES HAB~AN RECHAZADO ESA POSIBILIDAD, 

DADO QUE NO ES ERA SU OBJETO NI CONTABAN CON LOS MECANISMOS PARA 
HACERLO. -----------------------------------------------------d-d------------------------------ --M 

EN CUANTO A LA ADQUISICION DE U URNA, MENCIONÓ QUE EN LOS ( 

PROCESOS DE LICITACION, CUANDO lNVOLUCRABAN ASPECTOS DE 

CARACTER INTERNACIONAL EL PROCESO ERA TARDADO; SIN EMBARGO, NO 

ERA UNA DECISION DE SI LA SECRETAR~A ADMINISTRATIVA TOMABA LA 

RESPONSABILIDAD. PUES SI SE TOMABA LA DETERMINACI~N TENDRÍA QUE 

EJECUTARLO Y CON BASE EN SU RESPONSABILIDAD Y ATRIBUCIONES 

PRESENTAR LOS INFORMES CORRESPONDIENTES Y EN UN MOMENTO DADO 
S E Ñ A ~ R  SU VIABILIDAD. .............................................................. ------------------ 

A Ñ A D I ~  QUE SI BIEN ERA CIERTO QUE iA FECHA DE INICIO DEL PROCESO 

ELECTORAL SE MARCABA EN OCTUBRE DEL AÑO SIGUIENTE, LA JORNADA 

ELECTIVA DEL PROCESO ELECTORAL DEL AÑO DOS MIL DOCE SE 

PRIMER DOMINGO DEL MES DE JULIO; EN CONSECUENCIA, SE T 

LO MENOS CUATRO MESES DEL DOS MIL DOCE PARA LL 

PRUEBAS PARA VERIFICAR LA FUNCIONALIDAD DE ESOS 1 



CONSIDERO QUE ACTUALMENTE SE TEN~AN LOS ELEMENTOS T~CNICOS, 

OPERATIVOS E INSTRUMENTALES PARA CONCRETAR EL PROYECTO DE URNA 

ELECTRONICA, SI NO, DEBER~A TOMARSE LA DEFINICI~N DE CANCELARLA Y 

NO CONTINUAR SU EXPLORACI~N; AUN AS[, DESPUÉS DE DIEZ AÑOS DE 

APLICARLO CON UN PROTOTIPO Y VER LOS RESULTADOS, DESDE SU PUNTO 

DE VISTA, SER~A LAMENTABLE NO CONTINUAR CON LA SIGUIENTE FASE POR 
UNA C U E S T ~ ~ N  TÉCNICO-ADMINISTRATIVA .------------------------------------------------- ---- 

- EL CONSEJERO ELECTORAL FERNANDO J O S ~  D ~ A Z  NARANJO, EN USO DE 

LA PALABRA EXPLICÓ QUE EL FIDEICOMISO APROBADO EN DICIEMBRE DEL 

DOS MIL NUEVE NO ESTABLEC~A CON PRECISI~N LA ADQUISIÓN DE URNAS 

ELECTR~NICAS, SINO INSTRUMENTOS TECNOL~GICOS QUE DESDE SU PUNTO 

DE VISTA ERAN ESAS URNAS, Y TAL VEZ LOS LECTORES ÓPTICOS QUE SE 

UTILIZAR~AN PARA LA ELECCIOM VECINAL, CONSIDERANDO QUE EL PROYECTO 

DEACUERDOPUOOHABERSEANAL~ZADOENENEROOENFEBRERODELANO 
EN CURSO.- ------------------------------------------d--------------hh---------------h------------------------ - 
EN OTRO ORDEN DE IDEAS, R E F I R I ~  QUE SE MENCIONABA UNA CIFRA PARA 

iA ADQUISICI~N DE ALREDEDOR DE MIL OCHOCIENTAS URNAS, RECORDANDO 

QUE EN DIVERSOS EJERCICIOS REALIZADOS POR LAS ÁREAS INVOLUCRADAS 

PARA REVISAR EL MERCADO DE LOS COSTOS DE ALGUNA URNA 

ELECTRÓNICA CON 14s CARACTER~STICAS SlMllARES A M S  DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, SE TRATABA DE UN ESPECTRO 

EQUIVALENTE A LOS SETECIENTOS MIL QUINIENTOS D~LARES,  LO QUE 

ARROJABA UN PROMEDIO QUE EQUIVALDR~A A POCO MÁS DE MIL QUlNtENTOS 

DOLARES POR CADA EQUIPO, ACLARANDO QUE LOS DOS MIL QUINIENTOS 

D ~ L A R E S  MENCIONADOS ERAN SOBRE LAS URNAS CON WS QUE SE 

CONTABA, INCLUYENDO EL PROCESO DE INVESTIGACI~N QUE PARA ESTE 1 
CASO YA NO SERIA NECESARIO. - ----+--------- -- ----------------- 

FINALMENTE, A L U D ! ~  LA OBSERVACI~N DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 

DE iA REVOLUCION DEMOCRATICA CON EL HECHO DE QUE EL INSTITUTO 

FEDERAL ELECTORAL TOMO, A TRAVÉS DE UNA COMISIÓN, UN ACUERDO 

PARA IR CON URNAS ELECTRÓNICAS S I N  LA LEGISLACIÓN FEDLRAL; LOS 

LEGISUDORES ASÍ LO HAB~AN ACORDADO EL D ~ A  DE AYER EN UNA REUNION 
DE TRABAJO CON LOS CONSEJEROS DE ESE INSTITUTO ELECTORAL, 

MENCIONÓ QUE EL PLANTEAMIENTO LO HAB~A VERTIDO EL 

ELECTORAL ÁNGEL RAFAEL D ~ A Z  O R T ~  Y ERA ALGO EN LO QUE 

PARECIENDOE QUE AÚN NO SE HAB~A DEFINIDO COMO PARA 

INSTITUCIÓN CONTAR~A CON URNAS ELECTR~NICAS 

QUE HAB~AN MENCIONADO EN VARIAS OCASIONES 
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INSTITUTO ELECTORAL DEL D[STR]TO FEDERAL, --------- ----.--- ---- 
- LA CONSEJERA PRESIDENTA, EN USO DE LA PALABRA COMENTO QUE ERA 

CLARO QUE EL CONCEPTO QUE IMPLICABA EL USO DE LA URNA ELECTR~NICA 

ERA LO QUE ESTABAN TRABAJANDO. DEBER~AN REALIZARSE CIERTAS 

ACCIONES PARA TENER UN EQUIPO QUE GARANTIZARA LAS CONDICIONES 

EXIGIDAS POR LA NORMATIVA, IDENTIFICADAS CON LA INVESTIGACI~N 
LLEVADA A CABO .-------------------------------------------------------------------------dd- 4 

I 

EN TAL VIRTUD, E S T I M ~  QUE HAB~A ACUERDO EN SEGUIR REALIZANDO LAS 

ACCIONES PARA L A  IMPLEMENTACI~N DE ESTOS EQUIPOS DE MANERA 

VINCULANTE EN EL SIGUIENTE PROCESO ELECTIVO Y PARA ELLO REQUERÍAN 

UN PERIODO DE PRUEBA, ....................................... .. 

COINCIDIO CON EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNÁNDEZ 

EN QUE NO ESTABA A DISCUSIÓN SI LAS AREAS POD~AN O NO HACERLO, YA 

QUE SE TEN~A QUE EJECUTAR. IGUALMENTE, CONSIDER~ PERTINENTE EL 

COMENTARIO DEL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCI~N 

DEMOCRAT~CA DE ACOMPAÑAR ESE MOMENTO, POR LO QUE DEBER~AN 

SEPARAR LA SECCIÓN EN LA QUE EL CONSEJO GENERAL CONTEMPLABA L4 

IMPLEMENTACI~N DE LAS URNAS ELECTR~NICAS PARA EL DOS MIL DOCE Y LA 

PARTE OPERATIVA Y CUESTlONES TECNICAS, PARA EN SU MOMENTO TENER 

ALGUNA ASESOR~A PARA CUESTIONES PRECISAS. SI ERA DE ESA MANERA LE 

PAREC~A QUE LA INTENCI~N DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES ERA 

LLEGAR CON LOS CONCEPTOS MEJORADOS EN IAS URNAS ELECTR~NICAS, 

CON LA PROTECCION QUE HAB~AN TENIDO Y QUE LA INSTITUCI~N LAS 

ADQUIRIERA EN LA MEDIDA DE QUE LAS FINANZAS LO PERMITIERAN PARA 

IMPLEMENTARSE DE MANERA GRADUAL EN LOS PROCESOS ELECTORALES Y i 
DE PART~CIPACI~N CIUDADANA. -----------+--------------------------------------------------------- 

SI ESTO ERA DE ESA MANERA Y ESTABAN LLEVANDO A CABO ACCIONES 

S E G ~ N  SE INFORMABA EN LOS DOCUMENTOS, PEDIR~A QUE EN 

COORDINACI~N CON LAS SECRETARIAS EJECUTIVA Y ADMINISTRATIVA, SE 
! 

EtABORARA UN CRONOGRAMA, PERO CON EL GRUPO DE TRABAJO i 
PROPUESTO ,----------------------------------------+------------------------------------------- - ----- 1 
COINCIDI~  CON EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ 

EN QUE CONTANDO CON EL CONCEPTO, DEBERÍAN EXPLORAR SI ERA VIABLE 1 
l 

UTILIZAR UN INSTRUMENTO TECNOL~GICO PARA RECIBIR EL v N 

LA EXPERIENCIA HAB~A DEMOSTRADO AL LOGRAR DAR LAS 

QUE EL SISTEMA LES PED~A. CONSECUENTEMENTE, CON 
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TECNOLOG~AS PASAR A ADQUIRIR E IMPLEMENTAR LAS URNAS NUEVAS CON 

EL CONCEPTO QUE TEN[A INSTITUCI~N, -------------------------------------------*--------- 

EN TAL VIRTUD, LO QUE IMPULSAR~AN SER~A LA REALIZACI~N DE LAS 

ACCIONES QUE CONDUJERAN A LA IMPLEMENTACION DE LAS URNAS 

ELECTR~NICAS EN UN CONCEPTO DE APARATO REDISEÑADO 

TECNOLOGICAMENTE PARA UTILIZARLAS Y CONSTITUIR UN GRUPO QUE 

TRABAJARA CONSTANTEMENTE EN LOGRAR LOS OBJETIVOS. ......................... 

JUZGO QUE EL TIEMPO NO ERA UN OBSTACULO, YA QUE LOS AVANCES 

PLASMADOS EN LOS DOCUMENTOS LA CONDUC~AN A AFIRMAR QUE ERA 

POSIBLE LA EJECUCION PLANEADA EN EL TIEMPO PREVISTO.-------------------------- 

EN CONSECUENCIA, PROPUSO QUE EN LUGAR DE ACORDAR LA ADQUISICI~N 

DE LAS URNAS ELECTR~NICAS, SE MENCIONARA LA REALIZACI~N DE LAS 

ACCIONES PARA IMPLEMENTARIAS EN FUTUROS PROCESOS, LO QUE 

DEPENDER~A DE IA CAPACIDAD ECONOMICA QUE SE TUVIERA, RECORDANDO 

QUE CONTABAN CON UN FlDElCOMlSO CONSTITUIDO PARA TENER RECURSOS 

EN ESTE PROYECTO, Y ESE RECURSO PODR~A APLICARSE CON TODAS LAS 

ACCIONES INDICADAS POR LAS ÁREAS EXPERTAS, EN EL ENTENDIDO QUE ws 
l M PLEM ENTAR~AN EN EL PRÓXI MO PROCESO ELECTORAL. .............................. 

- EN USO DE LA PALABRA EL C .  JUAN D U E ~ A S  MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, COINCIDIÓ EN LLEVAR A CABO LAS 

ACCIONES ALUDIDAS; NO OBSTANTE, I N D I C ~  QUE CUANDO SE PRESENT~ LA 

URNA ELECTR~NICA, NO TODOS TEN~AN CONFIANZA EN ELLA, POCOS COMO 

SU PARTIDO ASUMIERON LA RESPONSABILIDAD DE IMPULSAR UN PROYECTO 

DE ESTA NATURALEZA Y NO RECORDABA ALGUNA INTERVENCI~N EN EL QUE 

NO LO HUBtERA HECHO; NO OBSTANTE, ESTABA EN DESACUERDO EN QUE 

TEN~AN DOS ETAPAS, UNA DE ELLAS DESARROLLADA EN EL PUNTO ANTERIOR ' 
Y OTRA DE TRES AÑOS EN UNA PARTE EXPERIMENTAL, AS[ COMO UN AÑO EN 

QUE SE APROBO EL FIDEICOMISO, DESCONOCIENDO SI SE HAB~AN LLEVADO A 

CABO ACCIONES Y SI SE HAB~A CONTEMPLADO APLICAR ESOS RECURSOS AL 

PROCESO DE PARTICIPACI~N CIUDADANA, SI ES QUE LA ASAMBLEA 

LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL NO ASIGNABA RECURSOS ADICIONALES, 

PARECIENDOLE LOGICO QUE LA INSTITUCION TUVIERA QUE TOMAR 

DEClSlONES DE ESA NATURALEZA; SIN EMBARGO, ERAN ASUNTOS QUE 

TEN~AN QUE COMUNICARSE. REITER~ QUE EL FIDEICOMISO SE APROBO EL 

AÑO PASADO Y SE TRATABA DE UNA LICITACI~N INTERNAGIONAL. SE 

CUESTIONABA SI SE TENDR~A TIEMPO SUFICIENTE LO QUE ERA P 

QUE HAB~A CIRCUNSTANCIAS NO PREVISTAS; NO OBSTANTE, 

QUE EL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL ADQUIRIERA TREC 
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ELECTR~NICAS, MS IMPLEMENTARA Y LA INSTANCIA ELECTORAL LOCAL, A 

PESAR DE HABER APLICADO TANTOS ANOS EN ESTAS FASES Y QUE LOS 

PARTIDOS Y ORGANIZACIONES CIUDADANAS HUBIERAN ASUMIDO RIESGOS EN 

EL USO DE URNA, FUERAN ESPECTADORES ,------------------- -- ------ 

- EL REPRESENTANTE DE CONVERGENCIA, C. OSCAR OCTAVlO MOGUEL 

BALLADO INDICO QUE LE CONSTABA A LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO 

GENERAL QUE LAS OCASIONES EN QUE SE HAB~A DISCUTIDO EL TEMA DE LAS 

URNAS ELECTR~NICAS HAB~A ABUNDADO EN SUS BENEFICIOS Y EN QUE 

POD~AN TRAER COMO CONSECUENCIA UNA PARTICIPACI~N MÁS EXPEDITA DE 
CIUDADAN~A. ............................................................................................. 

COMENTÓ QUE HAB~A ENCONTRADO CONTRADICCIONES EN LAS 

REFLEXIONES VERTIDAS. POR UNA PARTE, EL CONSEJERO ELECTORAL ANGEL 
RAFAEL D~AZ ORTÍZ H A B L ~  DE DEFENDER LA PATENTE DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL Y CONSTRUIR UNA URNA CON 

TECNOLOG~A, PERO TAMB~EN QUISO FEDERALIZAR EL USO DE LAS ~ I S M A S ;  Y 

POR OTRO M D O  SE HAB~A EXPRESADO QUE NO ERA POSIBLE QUE EN LAS 

ELECCIONES FUERA EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL CON 

UNA URNA Y LA ~NSTANCIA FEDERAL CON OTRA, DE MANERA QUE ADVERT~A 

UNA IMPORTANTE CONTRADICCION ENTRE LAS IDEAS DE UNOS Y OTROS 

CONSEJEROS, -------------------------------------------------------------d----------d-d--------- 

C O ~ N C I D I ~  CON EL CONSEJERO ELECTORAL FERNANDO JOSÉ D ~ A Z  NARANJO 

SOBRE EL PROCESO DE LA PRODUCCI~N, PORQUE tAS INSTITUCIONES 

ACADEMICAS ALUDIDAS NO SE DEDICABAN A FABRICAR SINO A INVESTIGAR; 

CONSECUENTEMENTE SOLICIT~ QUE SE CONSENSUARA SI SE LLEVAR~AN A 

CABO CON TECNOLOG~A MEXICANA O INTERNACIONAL. .................................. 

POR OTRA PARTE, CUESTIONÓ SI SER~A POSIBLE PRODUCIR LA URNA DE 

MANERA QUE PUEDA UTILIZARSE MASIVAMENTE EN EL PROCESO DE DOS MIL 

DOCE, JUZGANDO QUE NO ERA ASI, POR LO QUE NO DEBER~AN ARRIESGARSE 

A INVERTIR RECURSOS EN PRODUCIR URNAS QUE PROBABLEMENTE, AUNQUE 
1 

PUDIERAN OPERAR PARA ESA FECHA, NO LO HAR~AN CON LA EFlClENClA 

SUFICIENTE SI SE HUBIERA LLEVADO A CABO ANTES DE ESTE PROCESO. -*------ 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGO EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 
RONDA .---------------------------------------------------+-------------------------------------------- ---- 
- LA CONSEJERA ELECTORAL YOLANDA COLUMBA L E ~ N  MANR~QUEZ, EN 

USO DE LA PALABRA EXTERNO SU ACUERDO EN CONTINUAR CON EL 

PROYECTO, PRECISANDO QUE ERA IMPORTANTE QUE L 

INTEGRADOS AL PRODUCTO FINAL ESTUVIERAN EN EL 
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PORQUE DE OTRA FORMA PODR~A SER COMPLICADO ADQUIRIR REFACCIONES 
IMPORTADAS ,------------ ------ ----------------------------.-------------------------------------------------- 
POR OTRA PARTE, CONSULTO QUE SI BIEN LA INSTITUCION TENÍA LA PATENTE 

DE LA IDEA, UNA VEZ ENRIQUECIDO EL PRODUCTO, HABR~A QUE HACER UN 

REGISTRO INDUSTRIAL, PORQUE CON CUALQUIER VARIANTE SE PERD~A LA 

POSIBILIDAD DE QUE TAL REGISTRO INDUSTRIAL FUERA DEL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, ------------------------.------------------------------------- 
- EL CONSEJERO ELECTORAL NESTOR VARGAS SOLANO, EN USO DE LA 

PALABRA S E N A L ~  QUE ERA CLARO QUE EL OBJETIVO DE I A S  URNAS 

ELECTRONICAS ERA DESARROLLAR PRUEBAS Y MARCOS NORMATIVOS PARA 

SU APLICACI~N. EN LA SEGUNDA ETAPA SE TENDR~A QUE ACTUALIZAR LA 
TECNOLOG~A Y LLEVAR A CABO UNA LICITACIÓN. 

POR OTRA PARTE, RESPECTO DEL GRUPO DE TRABAJO, LE P A R E C I ~  

LEG~TIMO QUE LOS PARTIDOS POL~TICOS ESTUVIERAN INTERESADOS EN 

INTEGRARSE, Y SEÑALO QUE EXIST~A UN GRUPO SUPERVISOR PARA LA 

ADQU~SICION DE URNAS ELECTRONICAS APROBADO EL ARO PASADO; 

ACLARANDO QUE NO TENDR~A OBJECIÓN EN QUE LOS PARTIDOS POL~TICOS, 

ACOMPANARAN EN ESTE PROYECTO DE ADQU ISICION. ................................... 

FINALMENTE, COINCIDIO CON EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA 

REVOLUCI~N DEMOCRATICA EN QUE NO SE CONTABA CON UN ANEXO 

TECNICO, PORQUE DESDE SU PERSPECTIVA ERA UN ASPECTO 

ADMINISTRATIVO Y EN CONSECUENCIA TENOR~A QUE ELABORARSE CON 

POSTERlORIDAD, PERO LE CORRESPONDER~A AL ÁREA ADMINISTRATIVA 

ENCARGADA DE LA ADQUISICIÓN, PARECIENDOLE QUE TENDR~AN LOS 

ELEMENTOS PARA APROBAR EL PROYECTO DISCUTIDO. ................................. 1 

- EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, EN USO DE 

LA PALABRA EXTERNO SU PREOCUPACI~N PORQUE PUDIESEN EXISTIR 

PRACTICAS DIMTORIAS EN DETRIMENTO DE UN PROYECTO INSTITUCIONAL, 

YA QUE DESDE SU PERSPECTIVA EL ASUNTO ERA CLARO: SE TRANSITABA A 

LA FASE DE COMPLEMENTAR EL PROYECTO O DEFINITIVAMENTE SE 
DESECHABA, ---------.---------------------------------------------------------------------------------------- 
A CONTINUACIÓN DIO CUENTA CON UNA FICHA DEL PROGRAMA OPERATIVO 

ANUAL EN CURSO, CUYA DENOMINACIÓN DE PROYECTO ERA: "IMPLANTACI~N 

GRADUAL DE USO DE INSTRUMENTOS TECNOL~GICOS EN LOS PROCESOS 

ELECTORALES Y DE PARTICIPACION CIUDADANA EN EL 

JUSTIFICACIÓN: FORMA EN QUE SE VINCULA CON LA 

EL MARCO DEL PROCESO ELECTORAL LOCAL DOS 

INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL 
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GRADUAL DEL USO DE SISTEMAS ELECTRON~COS A TRAVES DE iA 

UTILIZACI~N DE CUARENTA URNAS ELECTR~NICAS SEMI-INDUSTRIALES, UNA 

POR DISTRITO ELECTORAL, PARA LA RECEPCIÓN Y CÓMPUTO DE LOS VOTOS 

EN LAS ELECCIONES DE DIPUTADOS A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL 

DISTRITO FEDERAL Y DE JEFES DELEGACIONALES, ASIMISMO, SE L L E V ~  A 

CABO UNA PRUEBA PILOTO DE LECTURA Y CAPTURA AUTOMATIZADA DE 

ACTAS DE ESCRUTINIO Y COMPUTO DE CASILLA MEDIANTE EL USO DE 

ESCANERES, DE FORMA PARALELA Y NO VINCULADA AL DESARROLLO DE LAS 
SESIONES DE C ~ M P U T O  DISTR~TALES, ........................................................... 

PARA AVANZAR EN tA IMPLANTACI~N GRADUAL DE INSTRUMENTOS 

TECNOL~GICOS EN LOS PROCESOS ELECTORALES Y PROCEDIMIENTOS DE 

PARTICIPACI~N CIUDADANA EN EL DISTRITO FEDERAL, SE HACE NECESARIA 

LA PRODUCCI~N INDUSTRIAL YIO ADQUISICION DE URNAS ELECTR~NICAS 

PARA SU EVENTUAL UTILIZACI~N EN LOS COMlClOS LOCALES DOS MIL ONCE- 

DOS MIL DOCE,  AS^ COMO EL DESARROLLO DE INVESTIGACIÓN PARA LA 

INNOVACIÓN Y MEJORA DE LOS PROCED1MIENTOS EN MATERIA DE 

ORGAN~ZACI~N ELECTORAL, ---------.-------------------------------------------.-------------------- 
EN ESTE SENTIDO, LAS METAS DE ESTE PROYECTO ESTAN ORIENTADAS A 

DAR CONTINUIDAD A LA PRODUCCI~N INDUSTRIAL YIO ADQUISICI~N DE LAS 

URNAS ELECTR~NICAS PARA SU UTILIZACION EN FUTUROS PROCESOS 

ELECTORALES Y PROCEDIMIENTOS DE PARTICIPACION CIUDADANA EN EL 

DISTRITO FEDERAL Y A CONSOLIDAR EL MARCO PROCEDIMENTAL ASOCIADO 
CON SU USO. ----------------------------------------------+d-------------------------------------- -- --------- 
DESCRIPCI~N Y ALCANCE. ESTE PROYECTO BUSCA ESTABLECER LAS BASES 

PARA LA UTILIZACI~N DE URNAS ELECTR~NICAS EN EL PROCESO ELECTORAL 

LOCAL DOS MIL ONCE DOS MIL DOCE,  AS^ COMO SU EVENTUAL UTILIZACI~N 

EN LOS PROCEDIMIENTOS DE PARTICIPACI~N CIUDADANA QUE SE PUDIERAN 

PRESENTAR, TAMBIÉN ESTA ORIENTADO A LA CONSOLIDACI~N DEL MARCO 

PROCEDIMENTAL Y NORMAT~VO PARA LA UTILIZACI~N DE PROCE~IMIENTOS 

TECNOLOGICOS EN LOS PROCESOS ELECTORALES Y PROCEDIMIENTOS DE 

PARTICIPACI~N CIUDADANA EN EL DISTRITO FEDERAL. ----------------------------------- 
DERIVADO DE LA EXPERIENCIA OBTENIDA DE SU IMPLEMENTACI~N EN EL 

PROCESO ELECTORAL DOS MIL OCHO DOS MIL NUEVE,  AS^ COMO LA 

PROMOCIÓN DEL USO DE URNAS ELECTR~NICAS ENTRE LOS CIUDADANOS DE 

LA CAPITAL DEL PAÍS, DENOMINACI~N, COADYUVAR EN EL SEGUIMIENTO A LA 

FABRICAC 16~ INDUSTRIAL DE LAS URNAS ELECTRON ICAS". ------------ 
A G R E G ~  QUE SE HAB~A DICHO QUE SE DAR~A CONTINUIDAD A 

IMPLANTACI~N GRADUAL DE URNAS ELECTRONICAS PARA 
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VOTACIÓN CIUDADANA EN LOS PROCESOS ELECTORALES, SI EN EL 

PROYECTO ANALIZADO SE REITERABA ESO, CARECER~A DE SENTIDO YA QUE 

EL PROYECTO ERA CLARO: ADQUIRIR O PROBABLEMENTE UTILIZAR LOS 

TÉRMINOS EMPLEADOS EN LA FICHA DESCRIPTIVA: LA PRODUCCI~N YIO 

ADQUISICIÓN DE LAS URNAS ELECTR~NICAS, PARECIENDOLE QUE INCLUSIVE 

PODR~A INTERPRETARSE COMO UNA EVASIVA DE LAS ÁREAS PARA NO TOMAR 

EL ASUNTO, S1 FINALMENTE ESTABA EN UNA FICHA COMO PARTE DEL 

PROGRAMA OPERATIVO ANUAL DE ESTE INSTITUTO, LO QUE PROCEDER~A 
SER~A SU E JECUC[~N, ------------------------------------m-----------A--w--m---mm-----------m------*----- 

EN CUANTO AL GRUPO PROPUESTO, MANIFEST~ QUE NO TENDR~A 

INCONVENIENTE, YA QUE SER~A PERTINENTE PARA EL PROYECTO 

INSTITUCIONAL "URNA ELECTR~NICA QUE EL EQUIPO SE INTEG~ARA POR 

LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLITICOS A FIN DE DARLE 

SEGUIMIENTO AL PROCESO DE ADQUISICI~N; SI SOLAMENTE AGOTABAN LA 

FASE DE LA CONTINUIDAD A LA IMPLANTACION GRADUAL, SER~A TANTO COMO 

REPETIR LO DESCRITO EN LA FICHA Y SI NO SE DESEABA DAR UNA ORDEN 

CATEG~RICA DE ADQUISICION, PQDR~A ESTABLECERSE QUE SE 

DESARROLLARAN LAS ACCIONES TENDENTES A LA ADQUISICI~N YIO 
PRODUCCI~N DE WS URNAS ELECTR~NICAS. ------------------------------------------m----- 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. MIGUEL ANGEL VASQUEZ REYES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCION DEMOCRATICA, E S T I M ~  

QUE A FINAL DE CUENTAS QUIENES ASUM~AN EL COSTO ERAN LOS 
I 

CONSEJEROS ELECTORALES Y ACLARO QUE NO REQUER~A QUE LA 

SECRETAR~A ADMINISTRATIVA PRESENTARA UN CRONOGRAMA COMO HAB~A ( 
MENCIONADO LA PRESIDENCIA, PERO SI ESA ÁREA LO ELABORABA O NO, ERA 

UNA DECISI~N DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES, NO ERA DI LACI~N .  --------m- 

AGRADECIÓ ESE CRONOGRAMA Y  DESE^ QUE INCORPORARA FECHAS 

FATALES E INSTRUCCIONES A LAS ÁREAS PARA PRESENTAR SUS TEMAS EN 

FECHAS DETERMINADAS;  AS^ MISMO, EXTERNO SU ACUERDO EN QUE LOS N 

INCORPORARAN AL PROYECTO Y QUE SE LES HICIERA LLEGAR U 
INFORMACI~N SOBRE LOS AVANCES. .............................................. -------m----- - 
FINALMENTE, MANIFESTÓ SOBRE EL FIDEICOMISO, QUE ERA DE ADQUISICION, 

NO PRODUCCI~N Y10 ADQUISICION, QUE SE VALORARA EL ARRENDAMIENTO, 

AL 1 NSTITUTO FEDERAL ELECTORAL. ---- -------------------------m----------- 

- EL CONSEJERO ELECTORAL FERNANDO J O S ~  D~AZ NARANJ 

LA PALABRA MANIFEST~ QUE NO T E N ~ A  INCONVENIENTE EN 

DEL GRUPO DE TRABAJO EN DONDE POD~AN PARTICIPA 

I 
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POLÍTICOS, NO OBSTANTE LO SE~~AUDO EN EL ARTICULO 102, F R A C C I ~ N  11, 

DEL ~ 6 ~ 1 ~ 0  ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, 

ASI MISMO, EXPRESÓ QUE NO TEMA INCONVENIENTE EN QUE EL DOCUMENTO 

PUDIERA TITULARSE COMO u~~~~~~~~ NECESARIAS PARA LA ADQUISICI~N 

DE URNAS ELECTRONICAS"; SIN EMBARGO, COMO LO HABÍA SENALADO EL 

CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, ESAS ACCIONES 

TEN~AN QUE ENCAMINARSE A QUE LAS URNAS ELECTR~NICAS ESTUVIERAN 

LISTAS PARA EL PROCESO ELECTORAL DE DOS MIL DOCE, DE OTRA FORMA EL 

ESFUERZO HECHO POR LA INSTITUCIÓN DURANTE MUCHOS ANOS NO SER~A 
(JTIL, ---- --------------------------------------------------------------------------------------------h--de--------- 

ANADIÓ QUE CONSIDERABA IMPORTANTE INTEGRAR UN CRONOGRAMA QUE 

ESTABLECIERA LOS PASOS MAS TRASCENDENTALES CON TIEMPOS 

APROXIMADOS DE EJECUCI~N DE CADA ETAPA PARA LLEVAR A BUEN PUERTO 

ADQUISICI~N DE URNAS ELECTR~NICAS, ................................................... 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. ENRIQUE ÁLVAREZ RAYA, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL MANIFESTO QUE NO SE 

TRATABA DE DILATAR EL EJERCICIO Y NO IMPLEMENTAR EL USO DE URNAS 

ELECTR~NICAS EN LA ELECC~ON DE DOS MIL DOCE. LE PARECIO QUE DICHA 

IMPLEMENTACI~N ERA UNA META COMO SI FUERA EL PRIMER PROCESO 

DONDE SE UTILIZAR~AN, CUANDO YA HAB~A OCURRIDO EN DOS MIL NUEVE.----- 

COMPARTIÓ EL TEMA DE QUE EL PROYECTO DE ACUERDO DEBER~A TENER 

ACCIONES PARA EL USO DE LA URNA Y NO SOLAMENTE QUEDARSE EN UNA: 

LA ADQUISICI~N. RECORDO QUE SE HAB~AN MANIFESTADO DISTINTAS IDEAS E 

INCLUSIVE SE HABLO DE IA INTENCI~N DE QUE EL INSTITUTO FEDERAL 

ELECTORAL ADOPTARA ESTE SISTEMA DE VOTACIÓN, SIEMPRE QUE HICIERA 1 
LA REFORMA CONDUCENTE Y SI SE PENSABA DE ESA MANERA DEBER~A 
PLASMARSE EN LOS DOCUMENTOS PRESENTADOS .------------------------------ 

REFIRIO QUE CON EL COSTO UNITARIO DE DOS MIL QUINIENTOS DÓLARES SE 

PODR~AN COMPRAR CERCA DE TRES MIL URNAS, LO QUE REPRESENTABA UN 

VEINTITRES POR CIENTO, UNA IMPLEMENTACION A TRES MIL EN EL DOS MIL 

DOCE, PERO SI NO SE PREPARABAN LAS CONDlClONES PARA SU 

IMPLEMENTACI~N NO LLEGAR~A A UNA BUENA APUCACI~N ESTE SISTEMA DE 

VOTACI~N,  R A Z ~ N  POR L4 QUE SE CONGRATUL~ POR EL CAMBIO EN EL 

SENTIDO DE QUE EL ACUERDO CONTEMPLARA ACCIONES PARA 

IMPLEMENTARLA Y QUE LOS PARTIDOS POLÍTICOS SE SUMA 
TRABAJOS , ---- ........................ - -  
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- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGO EL USO DE LA PALABRA AL 

CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, PARA 
ACMF(ACIONES. -----------------------------.--------------------------------------------------------------- 
- EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNÁNDEZ, EN USO DE 

LA PALABRA PRECISO QUE EL SEÑALAMIENTO DEL RETRASO NO SE LO 
1 ~ p ~ ~ i )  A LOS PARTIDOS POL~TICOS. ------------------------------------------------------.------- 
A G R E G ~  QUE TEN~AN UNA FICHA DESCRIPTIVA APROBADA EN ENERO Y SE 

ESTABA APROBANDO EL PROYECTO DE ACUERDO EN DICIEMBRE, LO QUE 

EVIDENCIABA UN RETRASO, ADEMAS DE QUE SE DEC~A QUE PROBABLEMENTE 

LA SECRETAR~A ADMINISTRATIVA PODR~A DECIR QUE NO ASUMIR~A CIERTA 

RESPONSABILIDAD, DE MANERA QUE NO QUER~A CREER, SOLO COMO 

POSIBtLlDAD, QUE PUDIERA HABER PRACTICAS DllATORlAS RESPECTO DE UN 

PROYECTO INSTITUCIONAL QUE TANTO LE HAB~A COSTADO AL INSTITUTO 
ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL. --------------------------------------------d--------.----- 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA A M 

CONSEJERA EELCTORAL YOLANDA COLUMBA LEÓN MANR~QUEZ, PARA 

ACLARACIONES, ........................................................................................... e- 

- LA CONSEJERA ELECTORAL YOLANDA COLUMBA LEON MANR~QUEZ, EN 

USO DE LA PALABRA P R E C I S ~  QUE SE HAB~A PLANTEADO PRESENTAR UN 

CRONOGRAMA, QUE SE GENERAR~A EN EL GRUPO DE TRABAJO, EL CUAL NO 

TENDR~A QUE SER DEL ÁREA ADMINISTRATIVA, SINO INTEGRAL, PORQUE 
CONCURRIR~AN VARIAS Á R ~ S ,  ...................................................................... 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. OSCAR OCTAVIO MOGUEL BALLADO, 

REPRESENTANTE DE CONVERGENCIA, RECONOCIÓ QUE LOS CONSEJEROS 

ELECTORALES GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ Y FERNANDO JOSE D ~ A Z  

NARANJO HUBIERAN SE~ALADO QUE EL PROCESO DE PROD~CCION O 
I 

ADQU 1 S I C I ~ N  DE LAS URNAS ELECTR~NI CAS ESTABA DESFASADO. ----------------- 

r 

MANIFEST~ SU SEGURIDAD EN QUE EL VOTO MAYORITARIO DE LOS 1 

CONSEJEROS ELECTORALES APROBAR~A LA CONTINUACI~N DE LA 

PRODUCCI~N O ADQUISICION DE IAS URNAS, NO OBSTANTE QUE DOS 

CONSEJEROS ELECTORALES ALUD~AN ESE RETRASO. COINCIDI~ EN EL 

BENEFICIO DEL USO DE LA TECNOLOG~A PARA FACILITAR LOS PROCESOS 

ELECTORALES; SIN EMBARGO, INVITÓ A LOS CONSEJEROS ELECTORALES A 

REFLEXIONAR SI EN EL AFAN DE MANTENER A LA VANGUARDIA AL INSTITUTO 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL EN CUANTO A tA PRODUCC 

URNAS ELECTR~NICAS Y AGOTAR LOS RECURSOS INVERTID S 

FIDEICOMISO ESTABLECIDO AL EFECTO, PODR~AN LLEGAR T DE AL 



CONSULTABA PREVIAMENTE A LAS INSTITUCIONES, A QUIENES PUDIERAN 

PRODUCIR LA URNA PARA DETERMINAR SI PODR~AN UTILIZARSE EN DOS MIL 

DOCE, ----------------------------------------------------------*-------------- 

- EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, EN USO DE 

LA PALABRA ACLARO QUE NUNCA HAB~A MENCIONADO UN DESFqSE EN EL 

PROCESO, SlNO QUE SE PRESENTABA LA PROPUESTA CONCRETA DE MANERA 

TARD~A, EL PROCESO SEGUIR~A SU CURSO, Y AGREGÓ QUE EN UNA ANTERIOR 

INTERVENCI~N INCLUSO MENCION~) QUE SI EL PROCESO NO REPRESENTABA 

NINGUNA COMPLICACI~N, EN SEIS MESES POD~A AGOTARSE, PERO ESO 

DEPENDER~A DE LA REQUISICION DEL ANEXO TECNICO Y LAS BASES QUE SE 
PRESENTEN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -d- - - - - * - - - - - - - - - - - - -d- - - - - - - - - - - - - - - -m-- - - - - - - - -  

A G R E G ~  QUE SI NO HABÍA UNA EMPRESA QUE PUDIERA SATISFACER iAS 

CONDICIONES REQUERIDAS EN LAS BASES TÉCNICAS, LA LICITACI~N SE 

DEC~ARARÍA DESIERTA, NO SE LLEVARÁ A CABO LA ADQUISICI~N Y EL 

PROCEDIMIENTO POD~A SEGUIR SUS PLAZOS. P R E C I S ~  QUE LO COMENTADO 

ERA QUE SE PRESENT~ TARDE LA FICHA DESCRIPTIVA DEL PROYECTO, COMO 

ESTABA PLANTEADO, DESDE ENERO DEL ~fQ0 EN CURSO. ............................... 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGO EL USO DE M PALABRA AL 

CONSEJERO ELECTORAL FERNANDO JOSE D~AZ NARANJO, UN MINUTO POR 

ALUSI~N PERSONAL, ----------------+-----------------------------------------------------d--------------- 

- EL CONSEJERO ELECTORAL FERNANDO JOSE D~AZ NARANJO, EN USO DE 

LA PALABRA REFIRIÓ QUE NO QUERÍA ASUMIR QUE EL DOCUMENTO 

PRESENTADO TUVIERA UN DESFASE, SlNO QUE PUDO HABERSE PRESENTADO 

CON MAYOR OPORTUNIDAD Y POR CONS1GUIENTE TENER LAS URNAS 1 
ELECTR~NICAS EN MENOS TIEMPO ,---------------------------------------.------------------------ 

 RECORD^ QUE SE HAB~A MENCIONADO QUE PODR~AN CONTAR CON ESE 

EQUIPO INCLUSIVE A INICIOS DEL DOS MIL DOCE Y HACER LAS PRUEBAS 

CORRESPONDIENTES PARA ESA ELECC~ON; SIN EMBARGO, SU INQUIETUD ERA 

QUE SI LLEGABAN HASTA ESE L~MITE LOS COSTOS DE LA URNA ELECTRONICA 

REBASAR~AN CUALQUIER EJERCICIO PROSPECTIVO; NO OBSTANTE, ESTABA 

CONVENCIDO Y LOS INTEGRANTES DEL CONSEJO GENERAL CONOCÍAN SU 

POSICIÓN SOBRE EL PROYECTO. EN CONSECUENCIA, LO  VOTAR^ 
- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGÓ EL uso DE Le, 
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- EN USO DE LA PALABRA EL C. MIGUEL ANGEL VASQUEZ REYES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIQN DEMOCRATICA INSISTIO 

EN QUE SE LE HICIERA LLEGAR COPIA DE LOS AVANCES.  AS^ MISMO PLANTEÓ 

QUE EN EL CRONOGRAMA SE RESPETARA EL TRABAJO EN EL QUE SE 

ENCONTRABAN INMERSOS Y QUE NO SUCEDIERAN SITUACIONES QUE LOS 

LLEVARAN A CUESTIONAMIENTOS SOBRE LA OPORTUNIDAD DE LA 

PRESENTACI()N, ............................................................................................. 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. OSCAR OCTAVIO MOGUEL BALLADO, 

REPRESENTANTE DE CONVERGENCIA, COMPARTI~  CON EL REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO DE LA REVOLUCION DEMOCRATICA QUE SI LA DECISI~N DEL 

ESTE CONSEJO GENERAL ERA MANTENER EL PROYECTO, SE LLEGARA A 

TIEMPO PARA EL PROCESO DE DOS MIL DOCE. -----.----------------------------------------- 
POR OTRO LADO, CUESTION~ EN QUÉ FECHA SE E L A B O R ~  LA FICHA 

REFERIDA POR EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, 

Y SI NO SE CONSIDERABA QUE SI DESDE ENTONCES YA HAB~AN 

TRASCURRIDO CERCA DE DIEZ MESES NO ERA UN DESFASE. ......................... 

- EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, EN USO DE 

LA PALABRA INDICÓ QUE CLARAMENTE H A B ~ A  SEÑAIADO QUE LA FICHA SE 

E W B O R ~  EN ENERO, PERO SE REFER~A AL PROCESO DE ADQUISICI~N, Y 

ESTO ERA LO QUE P A S ~  ENTRE ENERO Y HOY, FUE LA PRESENTACI~N DE 
UNA PROPUESTA CONCRETA, .............................................................. 

AÑADIÓ QUE ANTES DE QUE LLEGARA EL ASUNTO AL CONSEJO GENERAL ! 

HAB~A INSISTIDO EN LA COMISION DE ORGANIZACI~N Y GEOGRAF~A 

ELECTORAL, EN QUE SE PRESENTARAN ESTOS DOCUMENTOS PARA HACER [ 
EFECTIVA LA ADQU ISICI~N,  LO QUE IGUALMENTE HAB~A PLANTEADO EN MESA 

DE CONSEJEROS Y LO HABÍA REQUERIDO EN FUNCI~N DE LOS TIEMPOS QUE 

IMPLICABA LLEVAR A CABO ESE PROCEDIMIENTO, --- ----- ---------.----e 
POR OTRA PARTE, R E T O M ~  SU ANTERIOR SUGERENCIA Y PROPUSO QUE EN 

EL ACUERDO SE INSTRUYERA A LAS SECRETAR~AS EJECUTIVA Y 

ADMINISTRATIVA, ASI COMO A w DIRECCI~N EJECUTIVA DE ORGANIZACI~N Y 

GEOGRAF~A ELECTORAL Y LA UNIDAD TÉCNICA DE SERVICIOS INFORMATICOS, 

PARA QUE DE MANERA CONJUNTA DESARROLLARAN ACCIONES TENDENTES A 

LA PRODUCCI~N Y/O ADQUISICI~N INDUSTRIAL, COMO SE CONSIGNABA EN LA 

FICHA REFERIDA, PARA DAR CONTINUIDAD A LA 

DE LAS URNAS ELECTR~NICAS EN LOS 

PROCEDIMIENTOS DE PARTICIPACI~N 

ELABORACI~N DEL CRONOGRAMA, EL 

ENTRE OTROS DOCUMENTOS;  AS^ COMO AGREGAR UN PUNTO DE AC 

I 
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PARA INTEGRAR EL GRUPO DE SEGUIMIENTO A ESTOS TRABAJOS, ENTRE 

CUYOS INTEGRANTES ESTAR~AN LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS 
p o ~ í ~ l  tos, -------------------------------------------------------------------------+------------ -------------- 

- EL CONSEJERO ELECTORAL FERNANDO J O S ~  D ~ A Z  NARANJO, EN USO DE 

LA PALABRA R E F I R I ~  SOBRE LAS FICHAS DEL PROGRAMA OPERATIVO ANUAL 

QUE VIENEN EN LOS PROGRAMAS DE ACTIVIDADES DE LAS ÁREAS, DICIENDO 

QUE LE PAREC~A OPORTUNO SOLICITAR A LAS ÁREAS UNA PROGRAMACI~N 

&TIMA, PORQUE SUS PLANTEAMIENTOS PARA DESARROLLAR UNA ACTIVIDAD 

TEMAN GENERALMENTE UN PERIODO DE EJECUCI~N DE ENERO A DICIEMBRE, 

LO ANTERIOR EN ARAS DE QUE PRÓXIMAMENTE SE PRESENTAR~A EL 

ANTEPROYECTO DE PRESUPUESTO CORRESPONDI ENTE. ----------------------------e-- 

POR OTRA PARTE, LE COMENTÓ A LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS 

POL~TICOS REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL Y CONVERGENCIA, QUE LE I 
PAREC~A QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL S ~ L O  POD~A 1 

PRESENTAR LO QUE ESTABA EN EL ÁMBITO DE SUS FUNCIONES, PERO QUE l 

LO REALIZADO POR OTRAS INSTITUCIONES ESCAPABA A SU COMPETENCIA.---- I 

I 
POR OTRO MDO, LE COMENTÓ AL REPRESENTANTE DE CONVERGENCIA 

SOBRE LOS PUNTOS DE OPINION DIVERGENTES ENTRE EL CONSEJERO 

ELECTORAL ANGEL RAFAEL Q ~ A Z  ORT~Z Y EL, QUE A AMBOS LES ERA CLARO 

EL ASUNTO DE LA URNA ELECTRÓNICA Y LO QUE HAB~AN TRATADO DE 

EXPONER ERA QUE SI PUDIERAN LOGRAR UNA SUERTE DE CASILLA UNICA 

UTILIZANDO SOLAMENTE LA URNA ELECTRÓNICA DEL INSTITUTO ELECTORAL 

DEL DISTRITO FEDERAL, QUE DESDE su ÓPTICA ERA oFREc/* ws 
MEJORES GARANT~AS DE SEGURIDAD, PODR~AN AVANZAR MUCHO MAS EN . 
LOS PROCESOS ELECTORALES, PERO AUN NO PODR~A QUEDAR PMSMADO, 

PORQUE INTERVEN~AN DIVERSAS INSTANCIAS. ------------------ 

- EL CONSEJERO ELECTORAL ÁNGEL RAFAEL D ~ A Z  ORTIZ, EN USO DE LA 

PALABRA EXTERNÓ SU ACUERDO CON EL PROYECTO ANALIZADO,  AS^ COMO 

CON LA CREACI~N DE UN COMITE PARA LLEVAR A CABO EL SEGUIMIENTO, 

CON LA ADECUACI~N PiANTEADA POR EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO 

ANZALDO HERNÁNDEZ, Y SOLICITÓ UN AGREGADO EN EL SENTIDO DE QUE 

LAS CARACTER~STICAS REQUERIDAS NO SE CONVIRTIERAN EN UN ESQUEMA 

R~GIDO, QUE DESEMBOCARA EN UN IMPEDIMENTO PARA SU ADQUISICI~N, 

SINO PARA ENRIQUECER EL PROYECTO .-------------------------- - ----------- ----- --+------- 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE EN USO DE LA PALABR 

PROPUESTA INICIAL PARA SUMARSE A LA EXPUESTA POR 

ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, DEJANDO T 

ADQUISICI~N Y HACIENDO REFERENCIA A LA NUEVA FASE 
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CON LAS MEJORAS DETECTADAS Y LAS SENALADAS POR LAS ÁREAS 

T€CNICAS,  AS^ COMO REALIZAR LAS ACCIONES RELACIONADAS CON LA 

ADQUISICI~N. EN EL MISMO SENTIDO SE U N I ~  A LA PROPUESTA DE INTEGRAR 

UN GRUPO DE TRABAJO. - -------------------------------w-----+------------------m- 

- LA CONSEJERA ELECTORAL YOLANDA COLUMBA L E ~ N  MANR~PUEZ, EN 

USO DE U PALABRA CONSULTO SI EL PUNTEAMIENTO DEL CONSEJERO 

ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ ERA "ADQUISICI~N Y10 
PRODUCCI~N~. ----------------------------------------------**-**------------------*---------4-hb------*----- 

- LA CONSEJERA PRESIDENTA, EN USO DE LA PALABRA EXPRESO QUE SE 

QUEDAR~A EN LA PARTE DE ADQUISICI~N SOBRE LA BASE DE, LA PROPUESTA. 

- LA CONSEJERA ELECTORAL CARLA ASTRID HUMPHREY JORDAN, EN USO DE 

LA PALABRA E S T I M ~  PERTINENTE EL T ~ R M I N O  "ADQUISICI~N" YA QUE LA 

INSTITUCION NO PRODUC~A URNAS ELECTR~NICAS, SINO QUE MEDIANTE UN 

ANEXO TECNICO SE DETERMINABA UN EQUIPO CON CIERTAS 

CARACTER~STICAS PARA QUE UNA EMPRESA LO GENERARA, AS¡ MISMO, 

MANIFIEST~ SU ACUERDO CON LA REDACCI~N INDICANDO QUE SE INICIAR~AN 

LOS PROCEDIMiENTOS TENDENTES A M ADQUISICIÓN.-----------------------m----------- 

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA EXPLICO QUE 

SOMETER~A A VOTACI~N EL PROYECTO DE ACUERDO, CON LAS SIGUIENTES 

PROPUESTAS: ELIMINAR LOS PUNTOS DE ACUERDO PRIMERO Y SEGUNDO E 

INCLUIR UNO NUEVO INSTRUYENDO A LAS SECRETAR~AS EJECUTIVA, 

ADMINISTRATIVA, A LA DIRECCI~N EJECUTIVA DE ORGANIZACION Y 

GEOGRAF~A ELECTORAL Y A LA UNIDAD TECNICA DE SERVICIOS 

INFORMATICOS, PARA QUE DE MANERA CONJUNTA, EN SUS AMBITOS DE 

COMPETENCIA REAL~CEN LAS ACCIONES TENDENTES A LA ADQUISICI~N DE 

URNAS ELECTRÓNICAS, CONSIDERANDO LA NUEVA FASE, CON BASE EN LA 

NORMATIVIDAD; AS( MISMO, EN CONGRUENCIA, REALIZAR LOS AJUSTES EN 

LOS CONSIDERANDOS CORRESPONDIENTES; IGUALMENTE INTEGRAR UN 

GRUPO DE SEGUIMIENTO A LAS ACCIONES SENALADAS ANTERtORMENTE. ------ 
- LA CONSEJERA PRESIDENTE O T O R G ~  EL USO DE LA PALABRA AL 

CONSEJERO ELECTORAL ANGEL RAFAEL D~AZ ORTlZ PARA ACLARACIONES,---- 

- EL CONSEJERO ELECTORAL ANGEL RAFAEL D~AZ ORTlZ, EN USO DE LA 

PALABRA RECORDÓ HABER SUGERIDO QUE LAS CARACTER~STICAS DEL 
r 

PROYECTO NO DESEMBOCARAN EN UN ESQUEMA R ~ G  I DO. -------1-:;---------------- 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE O T O R G ~  EL USO DE LA 

CONSEJERO ELECTORAL NESTOR VARGAS SOLANO PARA 

- EL CONSEJERO ELECTORAL NÉSTOR VARGAS 

PALABRA LE CONSULTÓ AL CONSEJERO 
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DE LAS SOLICITUDES DE REGISTRO COMO AGRUPACI~N POL~T~C 

LAS ORGANIZACIONES DE CIUDADANOS lDENTlFlCADAS CON 

SRAPL/N0.001/10 NUEVA ERA; B) SRAPUN0.002/10 LIBERAL 

SRAPL/N0.003/10 MOVIMIENTO ORGANIZADO NEOLIBERAL 

ORTIZ SI CON LA ELIMINACI~N DEL PRIMER PUNTO DE ACUERDO ERA 

EXPL~CITO QUE NO SE SUJETAR~AN A LO ESTABLECIDO COMO ANEXO DOS, 

SI NO QUE SE DI SCUTI R ~ A  EN EL GRUPO DE TRABAJO. ..................................... 
- LA CONSEJERA PRESIDENTA OTORGÓ EL USO DE LA PAMBRA AL 

SECRETARIO DEL CONSEJO PARA ACLARACIONES. -------- - ...................... ---------- 

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA E X P L I C ~  QUE SE 

ELIMINAR~AN DEL PUNTO PRIMERO LAS BASES Y CARACTER~STICAS 

FUNCIONALES M~NIMAS ESTABLECIDAS EN EL ANEXO DOS, SE ACORDAR~A 

INSTRUIR A LAS SECRETARIAS EJECUTIVA Y ADMINISTRATIVA, ASI COMO A LA 

DIRECCI~N EJECUTIVA DE ORGANIZACI~N Y GEOGRAF~A ELECTORAL Y A LA 

UNIDAD TECNICA DE SERVICIOS INFORMATICOS PARA QUE DE MANERA 

CONJUNTA, EN SUS AMBITOS DE COMPETENCIA, REALIZARAN LAS ACCIONES 

TENDIENTES A LA ADQUISICI~N DE LA URNA ELECTRONICA CONFORME A LA 

NORMATIVIDAD Y TOMANDO EN CUENTA LA FASE EN LA QUE SE 

ENCONTRABAN; IGUALMENTE, INCORPORAR LA INSTRUCCIÓN AL SECRETARIO 

EJECUTIVO PARA INTEGRAR UN GRUPO DE SEGUIMIENTO PARA LAS 

ACCIONES SENALADAS. .................................................................................. 

- LA CONSEJERA PRESIDENTA OTORGÓ EL USO DE LA PALABRA AL 

CONSEJERO ELECTORAL FERNANDO JOSE D ~ A Z  NARANJO, PARA 
ACLARACIONES, -----------------------------------------h-----------h------d--b------------- - --------------- 
- EL CONSEJERO ELECTORAL FERNANDO J O S ~  D~AZ NARANJO, EN USO DE 

LA PALABRA CONSIDERO QUE PODR~A REFERIRSE QUE EN DICHO GRUPO EN 

EL QUE PART~CIPAR~AN LOS CONSEJEROS ELECTORALES Y 

REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLITICOS, Y EN PARTICULAR LOS 

INTEGRANTES DE LA COMISI~N DE ORGANIZACION Y GEOGRAF~A ELECTORAL, 

POR LO SE~ALADO EN EL CÓDIGO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, 1 
PARTICIPARAN TAMBIÉN LOS QUE ASI DESEARAN, ....................................... --- 
- POR INSTRUCCI~N DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

l' 

CONSEJO AL NO HABER MAS INTERVENCIONES, TOMO tA VOTACION DEL 
1 

PROYECTO DE ACUERDO, APROBANDOSE POR UNANIMIDAD, CON L4S 

OBSERVAC~ONES SENALADAS POR EL MISMO, --  ----------- ---- 
- POR INSTRUCCIÓN DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO DIO CUENTA CON EL SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL D/A, 

CONSISTENTE EN DIECIOCHO DICTÁMENES Y PROYECTOS DE RESOLUCI~N 



INTELECTUAL; O) SRAPUN0.004/10 CIUDADAN~A Y DEMOCRACIA; E) 

SRAPUN0.005110 JUSTICIA Y PAZ; F) SRAPUN0,006/10 FORTALEZA CIUDADANA; 

G) SRAPVN0.007110 CIUDADAN~A ACTIVA; H) SRAPlJN0.008/10 INICIATIVA 

REPUBLICANA DE LA JUVENTUD; 1) SRAPUN0.009/10 MÁS EN CIUDADAN~A; Jj 

SRAPL/NO.010/10 INICIATIVA SOCIAL; K) SRAPIJN0.011/10 DEMOCRACIA Y 

BIENESTAR SOCIAL; L) SRAPiJNO.O12/1 O UNION DE CIUDADANOS 

INDEPENDIENTES; M) SRAPVN0.013/10 INICIATIVA DEMOCRÁTICA, EQUIDAD, 

AMBIENTE Y SUSTENTABt LIDAD; N) SRAPUN0.014jI 0 CON-CIENCIA CIUDADANA; 

O) SRAPUN0.015/10 MEXICO FRENTE AL CAMBIO; P) SRAPiJNO,O16/10 

ORGANIZACI~N POL~TICA DEL DEPORTE DEL D.F.; Q) SRAPUN0.017110 

ASOCIACIÓN UNIVERSITARIOS DE MEXICO; R) SRAPUNO,O18/10 

COORD~NAOORA DEMOCRÁT~CA CIUDADANA ,-.------------------------------------------------ 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGO EL USO DE LA PALABRA EN PRIMERA 

RONDA, -------- --------------- - - A  ................................................................................ 

- EL SECRETARIO DEL CONSEJO, EN USO DE LA PALABRA I N F O R M ~  HABER 

RECIBIDO OBSERVACIONES DE FORMA DE LA CONSEJERA ELECTORAL 

YOLANDA COLUMBA LEÓN MANR~QUEZ, DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA Y DE LA 

PRESIDENCIA DEL CONSEJO GENERAL EN CUANTO FORMA Y FONDO, MISMAS 

QUE SE DISTRIBUYERON. A CONTINUACI~N DI0 LECTURA A I A S  SIGUIENTES 

OBSERVACIONES: ----------------------------------------------------------------------------------.------- 
"RESPECTO AL PROYECTO SRAPL/N0.002/10, SENALAR QUE LA FECHA DE 

PRESENTACI~N DE LA SOLICITUD DE REGISTRO CON SU ANEXO, ERA DEL 

VEINTITR& DE FEBRERO Y NO DE ABRIL DE DOS MIL DIEZ, SE SUGIERE QUE 

EN LA PAGINA NUEVE, PENÚLTIMO PARRAFO, SE AGREGUEN LOS ART~CULOS 

DEL CÓDIGO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL Y DEL PROCEDIMIENTO QUE j 
NO SE OBSERVARON POR LA SOLICITANTE DE REGISTRO; CON RELACI~N AL 

PROYECTO SRAPVN0.005/10, S E ~ A L A R  QUE EN LOS RESULTANDOS NO SE DA 

CUENTA CON LA REALIZACI~N DE LA ASAMBLEA GENERAL CONSTITUTIVA, 

POR OTRA PARTE EXISTE UN SALTO DEL RESULTANDO TREINTA AL TREINTA Y 

TRES Y SE SOLICITA ROBUSTECER LA RESOLUCION EN CUESTI~N, A EFECTO 

DE QUE EL CONSIDERANDO TERCERO SE FUNDAMENTE EN LOS REQUISITOS 

O SUPUESTOS EXPUESTOS EN EL MISMO; EN LOS PROYECTOS 

SRAPUN0.003110 AL SRAPUN0.018/10, SE SUGIERE FUNDAMENTAR LAS 

RESOLUCIONES AGREGANDO LOS ART~CULOS DEL C ~ D I G O  EL 

DISTRITO FEDERAL Y DEL PROCEDIMIENTO QUE NO SE 

LAS SOLlClTANTES DE REGISTRO EN LOS PARRAFOS QUE 



- EL CONSEJERO ELECTORAL ÁNGEL RAFAEL DÍAZ ORTIZ, EN USO DE LA 

PALABRA MANIFESTÓ SU ACUERDO CON LOS PROYECTOS DE RESOLUCI~N Y 

LAS ADECUACIONES MENCIONADAS, AL TIEMPO QUE SOLICIT~ CON RELACION 

A LOS EXPEDIENTES SRAPUN0.004f10 Y SRAPUN0.005/10, ENRIQUECER LA 

FUNDAMENTACI~N LEGAL y u ARGUMENTACI~N, .......................................... 

- LA CONSEJERA ELECTORAL CARLA ASTRID HUMPHREY JORDAN, EN USO DE 

LA PALABRA SE REF~RIO A LOS PROYECTOS SRAPUN0,004/10 Y 

SRAPUN0.005110, YA QUE S1 BIEN ESTABA DE ACUERDO CON EL FONDO, 

POD~A ROBUSTECERSE LA FUNDAMENTACION Y MOTIVACION, 

EJEMPLIFICANDO QUE SOBRE LAS ASAMBLEAS CONSTITUTIVAS 

DELEGACIONALES, NO SE EXPLICABAN LAS RAZONES POR U S  QUE SE 

CONSIDERABA QUE SE DIO CUMPLIMIENTO AL REQUISITO, AL IGUAL QUE CON 

LOS DOCUMENTOS BASICOS;  AS^ MISMO NO SE SEÑAMBA CMRAMENTE POR 

QUE SE AJUSTABAN A LO ESTABLECIDO EN EL ARTICULO 69 DEL C ~ D I G O  

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL E INCLUSO UNA TESIS JURISPRUDENCIAL 

DE LA SALA SUPERIOR DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACI~N, REFERIDA 

EN OCASIONES ANTERIORES, SOBRE LOS ELEMENTOS M~NIMOS PARA 

CONSIDERAR DEMOCRATICOS LOS ESTATUTOS DE LAS ASOCIACIONES 

POL~TICAS, ALUD~A A LOS PARTIDOS POL~TICOS, PERO TAMBIÉN SE HAB~A 

APLICADO PARA NORMAR CRITERIOS SOBRE ELEMENTOS M~NIMOS DE 
1 ESTATUTOS DE LAS AGRUPACIONES POL~TICAS. ........................................... 

ANUNCIÓ QUE EN CONSECUENCIA VOTAR~A A FAVOR DE LOS MISMOS, l 

SOLICITANDO REALIZAR UN ENGROSE EN AMBOS DOCUMENTOS RESPECTO A 

SU MOTIVACION Y FUNDAMENTACION, CON LA FINALIDAD DE CiARlF ICAR iAS 

RAZONES POR LAS QUE SE CONSIDERABA QUE CUMPL~AN A CABALIDAD CON 
. 

LOS REQUISITOS ESTABLECIDOS, EN EL C ~ D ~ G O  COMICIAL LOCAL, EN LAS 

TESIS JURISPRUDENCIALES E INCLUSO EN EL PROCEDIMIENTO APROBADO 
POR EL CONSEJO GENERAL ,----------------------------------------------------------- ---------------- > 

- EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, EN USO DE 

LA PALABRA COINCIDI~ CON LA CONSEJERA ELECTORAL CARLA ASTRID 

HUMPHREY JORDAN, EN QUE DE LOS DIECIOCHO DICTAMENES Y PROYECTOS 

DE RESOLUCI~N ANALIZADOS SE ADVERT~A QUE S ~ L O  EN DOS CASOS SE 

DETERMINABA OTORGAR EL REGISTRO COMO AGRUPACION POL~TICA LOCAL; 

SIN EMBARGO, POR UNA CUESTI~N INCLUSO DE SEGURIDAD 4 R~DICA PARA 

ELLOS, VALDR~A LA PENA REFORZAR LA ARGUMENTACI~ 

PROCEDENCIA DEL REGISf RO, ..................................... ---- - -  - -  ---------------a- \/# EN CUANTO A LOS PROYECTOS IDENTIFICADOS CON LOS INCISOS , K) Y O), 

DEL PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, ENTEND~A QUE FUERON SOL1 
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PRESENTADAS Y POSTERIORMENTE RETIRADAS, DE SUERTE QUE SE 

PROPON~A EL DESECHAMIENTO DE LAS MISMAS; SIN EMBARGO, ~ D V E R T ~ A  

QUE EN ALGUNAS SECCIONES DEL PROYECTO SE VALORABAN 

CIRCUNSTANCIAS QUE IR~AN MÁS HACIA EL FONDO DEL ASUNTO, LO QUE 

CONSIDERABA INNECESARIO, YA QUE EN FUNCION DEL DESECHAMIENTO 

PORPUESTO POR UNA CUESTIÓN FORMAL, NO HABR~A NECESIDAD DE LLEVAR 

A CABO UN ANAtlSlS POSTERIOR, .......................... - ---- +----- 

- LA CONSEJERA ELECTORAL YOLANDA COLUMBA LEON MANR~QUEZ, EN 

USODE L A P A L A B R A S E S U M ~ A L A P R O P U E S T A D E Q U E E N  LOSCASOSEN 

LOS QUE SE OTORGARA EL REGISTRO SE ENRIQUECIERAN LOS PROYECTOS, 

PORQUE EL TRABAJO FUE CUBIERTO INCLUSO DE MANERA SOBRADA. ------------ 

CONSIDER~ QUE LA DIRECCI~N EJECUTIVA RESPONSABLE DIO UN 

SEGUIMIENTO PUNTUAL Y EXIST~AN EVIDENCIAS DE QUE ESTABAN 
SUSTENTADOS EN DOCUMENTOS. -----------------.------------------------------------------------ 
- EN USO DE LA PALABRA EL C. OSCAR OCTAVIO MOGUEL BALLADO, 

REPRESENTANTE DE CONVERGENCIA RELATO QUE HASTA t4 DECADA DE LOS 

NOVENTAS DEL SIGLO PASADO, SE TUVO LA OPORTUNIDAD DE ELEGIR AL 

JEFE DE GOBIERNO DEL DISTRITO FEDERAL Y A LOS JEFES DELEGACIONES.--- 

AÑADIÓ QUE LAS SOLICITUDES PLANTEADAS PARA CREAR ORGANIZACIONES 

DE CIUDADANOS DABAN PRUEBA DEL INTERES DE LOS CIUDADANOS POR 

PARTICIPAR POL~TICAMENTE EN EL DECURSO DE LA CIUDAD DE MEXICO, 

AUNQUE NO ERA FÁCIL CUMPLIR CON LOS REQUISITOS PARA SU REGISTRO 

YA QUE POR EJEMPLO, EL CODIGO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL, 

SOLICITABA VE~NTIDOS MIL INTEGRANTES Y CUANDO MENOS OCHO 

ASAMBLEAS EN OTRO TANTO NUMERO DE DELEGACIONES POLITICAS; SIN / 
EMBARGO, TENER DIECIOCHO SOLICITUDES EXAMINADAS POR EL INSTITUTO ' 

ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL ACREDITABA LA VOCACI~N POL~TICA Y 

CIUDADANA DE LAS ORGANIZACIONES DEL DI STFllTO FEDERAL, ------------e--------- 

FELICITÓ A LAS ORGANIZACIONES "CIUDADANIA Y DEMOCRACIA" Y "JUSTICIA Y 

PAZ" POR SU DESIGNACIÓN OFICIAL, DESEANDOLES ÉXITO EN PARTICIPACI~N; 

ASÍ MISMO, MENCIONÓ QUE SU PARTIDO POL~TICO, LES DESEABA A LAS 

DIECISEIS AGRUPACIONES QUE NO LOGRARON SU REGISTRO, CONTINUAR 

SUS TRABAJOS EN BENEFICIO DE LA CIUDAD DE MEXICO. ............................... 

- EL CONSEJERO ELECTORAL NESTOR VARGAS SOLANO, 

PALABRA MANIFEST~ HABER TENIDO LA OPORTUNIDAD D 

OBSERVACIONES EN LA COMISI~N DE ASOCIACIONES POL~TI 

LA NECESIDAD DE MOTIVAR AMPLIAMENTE EN LOS PROYEC 

SE CUMPL~A CON LOS REQUISITOS O NO, CUESTION CON LA 



LOS CONSEJEROS ELECTORALES QUE LE HABIAN ANTECEDIDO EN EL USO DE 

LA PALABRA; SIN EMBARGO, TEN~A LA PERCEPCI~N QUE NO HABER SIDO 

CMRO EN LA COMISION MENCIONADA Y EN PARTICULAR CON EL AREA 

EJECUTIVA QUE PREPARO LOS PROYECTOS. ------------------------------------------------+- 

ANADIÓ QUE ESAS AGRUPACIONES POL~TICAS NO S ~ L O  TEN~AN LA 

OBLIGACION DE CUMPL~R CON LO ESTABLECIDO EN EL ART~CULO 70 DEL 

COOIGO ELECTORAL LOCAL, SINO TAMBIEN CON EL PROCEDIMIENTO 

APROBADO POR EL CONSEJO GENERAL PARA DICHOS EFECTOS; PERO EN EL 

CASO DEL PROCEDIMIENTO, EN PARTICULAR CON LO RELACIONADO A LAS 

OBLIGACIONES DEL NOTARIO PUBLICO Y LOS CONSIDERANDOS DIECINUEVE, 

VEINTE Y VEINTICINCO, QUE ESTABLECEN LOS REQUISITOS QUE DEBEN DE 

CUMPLIR ESOS PROCEDIM1ENTOS, NO QUEDABAN DEL TODO PLANTEADOS Y 

DE HECHO SE ESTABLEC~A EN UN PARRAFO DERIVADO O€ SUS 

COMENTARIOS, QUE EL NOTARIO NO TEN~A LA OBLIGACIÓN DE SUJETARSE A 

ESTOS NUMERALES, CUANDO EL NUMERAL VEINTISIETE SERALABA I 

CLARAMENTE LO SIGUIENTE: "LOS CIUDADANOS Y ORGANIZACIONES DE 

CIUDADANOS INTERESADOS QUE HAYAN ELEGIDO LA CERTIFICACI~N 

NOTARIAL", Y EN ESTE CASO FUE LA MAYOR~A, YA QUE EL INSTITUTO 

ELECTORAL LOCAL REALIZO TRES EJERCICIOS DE ASAMBLEAS 

DELEGACIONALES, ASISTIÓ EN TRES EVENTOS Y RETOMÓ LO ESTABLECIDO 

EN LOS SIGUI ENTES TERMINOS: "LOS CIUDADANOS Y ORGANIZACIONES DE 
Ii 

CIUDADANOS INTERESADOS QUE HAYAN ELEGIDO IA CERTIFICACI~N 

NOTARIAL DEBIERAN OBSERVAR EN LO CONDUCENTE A LOS ACTOS 

SE~~ALADOS EN LOS NUMERALES DIECINUEVE, VEINTE Y VEINTICINCO DEL 

PRESENTE PROCEDIMIENTO DE VERIFICACION, Y ENTREGAR A LA DIRECCI~N ' 

EJECUTIVA DE ASOCIACIONES POL~TICAS COPIA CERTIFICADA DEL 

INSTRUMENTO NOTARIAL CORRESPONDIENTE DENTRO DE LOS DIEZ D ~ A S  

1 

1 

HAB! LES SIGUIENTES A LA c ELEBRAc ION DE ESE EVENTO". ............................ 

EXTERNO QUE NO DESEABA AFECTAR A ESAS AGRUPACIONES POL~TICAS, 

PUES RECONOC~A EL ESFUERZO PARA REUNIR EL NUMERO DE CIUDADANOS 

EXIGIDOS POR LA LEY; SIN EMBARGO, REITER~ LA SOLICITUD DE QUE EL 

ÁREA EJECUTIVA ESTABLECIERA LOS REQUISITOS QUE DEBIERON HABER 

CUMPLIDO, SEÑAIADOS EN EL 70 DEL CÓDIGO ELECTORA 

FEDERAL Y EN PARTICULAR EN LOS NUMERALES DlEClN 

VEINTICINCO DEL PROCEDIMlENTO APROBADO POR EL CONS 
/ 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, 

DEL PARTIDO A C C I ~ N  NACIONAL E X T E R N ~  SU AC 

OTORGAMIENTO DEL REGISTRO, PORQUE EL INSTITUTO 
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DISTRITO FEDERAL HAB~A LLEVADO A CABO LA VALORACIÓN: SIN EMBARGO, 

DE LA REVISI~N AL PROYECTO DE RESOLUCI~N DE LA OAGAN~ZACION 

DENOMINADA "CIUDADAN~A Y DEMOCRACIA", HAB~A DETECTADO PUNTOS 

COMO POR EJEMPLO EL PROYECTO DE STATUS, DE DECLARACI~N DE 

PRINCIPIOS, DE PROGRAMA DE ACCION Y EL DOCUMENTO POR EL QUE SE 

DETERMINABA LA DIRECTIVA PROVISIONAL QUE NO SE PRONUNCIABA SOBRE 

LA LEGALIDAD, LO QUE NO ERA ATRIBUIBLE A ESA ORGANIZACI~N 

CIUDADANA, CONSIDERANDO QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DlSTRlTO 1 
i 

FEDERAL TEN~A QUE SENALAR LA R A Z ~ N ,  SI NO IBA A REVISAR IA LEGALIDAD. 

ESTIMÓ QUE COMO LO SEÑALARON LOS CONSEJEROS ELECTORALES CARLA 

ASTRID HUMPHREY JORDAN, GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ Y NESTOR 

VARGAS SOIANO, EL DOCUMENTO PAREC~A ELABORADO SUPERFICIALMENTE, 

ACLARANDO QUE NO AFIRMABA QUE ESA AGRUPACI~N NO CUMPLIERA CON 

ESE REQUISITO, SINO QUE DEBER~A SER MAS DETALtADO, YA QUE SI FUERA 

SUSPICAZ, PODR~A PENSAR QUE SE HABÍA ELABORADO PARA NO SOPORTAR 
EL ANALISIS RIGUROSO DE UN TRIBUNAL O PORQUE SOSLAYARA ALGUNOS 

TEMAS IMPORTANTES Y NO SE QUER~A ABORDAR EL FONDO DE LOS MISMOS, 

Y ESA CIRCUNSTANCIA PODR~A OPERAR EN PERJUICIO DE LAS 

ORGANIZACIONES, DE MANERA QUE SUGIRIO REVISAR Y ATENDER LAS 

RECOMENDACIONES, ...................................................................... --------------- 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. MIGUEL ANGEL VASQUEZ REYES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCION DEMOCRÁTICA, SE SUMÓ 

AL RECONOCIMIENTO DEL ESFUERZO QUE HAC~AN LOS INTEGRANTES DE LAS 
! 

ORGANIZACIONES ASPIRANTES Y FELICITO A LAS QUE OBTENDR~AN SU 
Rf GlSTRO, ---------------------------------------------h--*--+-----------h-----+---------- ------ +----- --------- 

POR OTRA PARTE, ESTIMÓ QUE EN LA PARTE ADMINISTRATIVA, HAB~A 

SITUACIONES SIN ESCLARECER NI FORTALEZA JUR~DICA Y LAS 1 
FELICITACIONES PODRÍAN QUEDAR EN UNA ASPIRACION EN VIRTUD DE QUE 

j 

UN TRIBUNAL PUDIERA REVOCAR ESTAS DETERMINACIONES, AMÉN DE QUE 

EN ESTOS TEMAS NO POD~A IMPERAR LA BUENA FE, S1NO SITUACIONES 

ESTRICTAMENTE JURÍDICAS; EN CONSECUENCIA, SOLICIT~ A LOS 

CONSEJEROS ELECTORALES QUE LOS REVALORARAN. ................................... 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE, EN USO DE LA PALABRA 

PROPUESTA DE FORTALECER LA ARGUMENTACI~N, 

PARECER~A NO COINCIDIR QUE CUANDO UNA ASAMBLEA 

CABO POR UN NOTARIO TUVIERA QUE ACEPTAR EL RIGO 

QUE LE HABÍAN DADO PARA LOS FUNCIONARIOS DEL INS 
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AÑADIÓ QUE DE LA REVISIÓN DE LAS ACTAS CONTENIDAS EN LOS 

EXPEDIENTES, TANTO DE LOS FUNCIONARIOS DE LA INSTITUCI~N COMO DE 

LOS NOTARIOS, ADVIRTIO QUE EN TODAS SE VERIFICABA EL QUORUM, A LOS 

CIUDADANOS Y UNA SERIE DE ELEMENTOS; IGUALMENTE E X P R E S ~  SU 

ACUERDO CON EL SENTIDO DE LOS PROYECTOS, SRAPUN0.004110 Y 

SRAPUN0.005/10, PORQUE DE LOS ELEMENTOS DEL EXPEDIENTE SE 

ADVERT~A ESE CUMPLIMIENTO; NO OBSTANTE, LA MANERA EN COMO SE 

ARGUMENTABA NO PAREC~A LA MAS CLARA, DE MANERA QUE SE S U M ~  A LA 

PROPUESTA DE LA CONSEJERA ELECTORAL CARLA ASTRlD HUMPHREY 

JORDAN DE QUE LA SECRETAR~A EJECUTIVA ELABORARA UN ENGROSE, 

APOYADA POR EL ÁREA CON UNA ARGUMENTACI~N MÁS SOLIDA RESPECTO 
DEL CUMPLlMlENTO DE LOS REQUISITOS, ....................................................... 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGO EL USO DE LA PALABRA EN SEGUNDA 

RONDA, -----------------------------------------------------------------d---4+----+------------------------------ 

- EL CONSEJERO ELECTORAL NESTOR VARGAS SOLANO, EN USO DE LA 

PALABRA MENCIONO QUE SE CUESTIONABA EN LA COMISI~N DE 

ASOClAClONES POL~TICAS QUE SI S Ó t 0  SE FUERA A CONSIDERAR LO 

ESTABLECIDO EN t ~ \  LEY, NO TENDRÍA VALOR APROBAR PROCEDIMIENTOS,---- 

A CONTINUACI~N RETOMÓ EL CONTENIDO DE LOS NUMERALES DIECINUEVE, 

VEINTE, VElNTlCl NCO Y VEINTISIETE, ASPECTOS QUE DESDE SU PERSPECTIVA 

NO SE ENCONTRABAN Y EN LOS QUE SEGURAMENTE HABÍA ELEMENTOS PARA 

MOTIVAR Y FUNDAMENTAR CON CMRIDAD LAS DECISIONES QUE TOMABAN. --- 

- LA CONSEJERA ELECTORAL CARLA ASTRlD HUMPHREY JORDAN, EN USO DE 

LA PALABRA CONSIDER~ QUE AL SER EL INSTITUTO ELECTORAL DEL 

DISTRITO FEDERAL, EL RESPONSABLE DE VERIFICAR EL CUMPLIMIENTO DE 

LOS REQUISITOS PARA CONFORMAR UNA AGRUPACI~N POL~TICA LOCAL CON 
I 

REGISTRO, LA IDEA DEL NOTARIO PUBLICO COMO O P C I ~ N  A LAS 

ORGANIZACIONES NO FAVOREC~A EL PROCEDIMIENTO, Y EN TODO CASO, i 

SENALAR QUE TENDR~A QUE ASISTIR UN FUNCIONARIO DE LA INSTITUCI~N Y 

UN NOTARIO, SI ES QUE EL SOLICITANTE DE REGISTRO LO CONSIDERABA 
PERTINENTE. ................................................................................ -- 
FINALMENTE, REITERO LA PROPUESTA DE SOLICITAR UN ENGROSE QUE 

HICIERA ECO DE LOS PRINCIPIOS RECTORES DE LA INSTITUCI~N EN MATERIA 
ELECTORAL. ............................................................... - .--------------------- --.---------- 
- EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNAN EN USO DE 

LA PALABRA EXPRESÓ QUE LO SUBYACENTE DE 

PROYECTOS DE RESOLUCION ERA EL RESPETO AL 
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CIUDADANOS A ASOCIARSE POL~TICAMENTE, LO QUE DEBER~A SER LA MAYOR 

MOTIVACI~N, -------------------------------------------------------+----------------------*-----------+------ 

A S ~  MISMO, SE SUMÓ AL COMENTARIO DE LA CONSEJERA ELECTORAL C A R U  

ASTRID HUMPHREY JORDAN, PUES SIEMPRE HAB~AN COMPARTIDO 14 V I S I ~ N  

DE QUE EL INSTITUTO ELECTORAL DEL DISTRITO FEDERAL OEBER~A CONTAR 

CON MAYORES MECANISMOS PARA ASEGURARSE DE LA CELEBRACI~N DE 

ESAS ASAMBLEAS, PERO UNA PREVISI~N LEGISLATIVA ADECUADA O 

INADECUADA, NO ?ODIA HACER PERJUICIO A LOS CIUDADANOS 

SOLICITANTES, LA LEY AS[ LO PREV~A Y AS[ SE TENDR~A QUE APLICAR. ----------- 
ACERCA DEL TEMA DE LOS NOTARIOS PUBLICOS, ESTIMÓ QUE SI BIEN ERA 

CIERTO NO SE CONTABA CON TODOS LOS ELEMENTOS, PROBABLEMENTE EL 

INSTITUTO PUDO REALIZAR DILIGENCIAS PARA CORROBORAR LA 

INFORMACI~N QUE NO SE CONSIDERABA ACREDITADA, Y EJEMPLIFIC~ CON 

EL INICIO DE LA ASAMBLEA, CUANDO LA SITUACI~N FUE QUE NO SE HIZO; SI 

SE HUBIERA REQUERIDO LA CONVOCATORIA Y SE COTEJABA CON LA FECHA 

DE INICIO DECRETADA POR EL NOTARIO EN EL ACTA, SE PODR~A TENER UN 1 
I 

DATO CERTERO, PERO DE IGUAL MANERA, SU POSICION ERA QUE ESA 
1 

OMISIÓN DE QUIEN RECIBIQ LA DOCUMENTACI~N, NO POD~A GENERAR 

PERJUICIO A LA CIUDADANÍA N1 SER UN FACTOR PARA NEGAR EL REGISTRO, 

DE A H ~  QUE SI BIEN ERA CIERTO QUE LOS PROYECTOS PRESENTADOS NO 

TEN~AN LA SUFICIENTE ARGUMENTACI~N PARA SUSTENTAR LA PROCEDENCIA 

DEL REGISTRO, CON LA CONSEJERA PRESIDENTE SE HABÍAN DADO A IA 

TAREA DE REVISAR LA DOCUMENTACI~N EN DONDE CONSTA EL 

CUMPLIMIENTO DE LOS MISMOS Y TEN~A IA CERTEZA DE QUE S[ EXIST~AN 

ESOS ELEMENTOS Y PROBABLEMENTE LO QUE HAR~A FALTA SER~A 

TRASLADARLO A LOS DICTAMENES PARA DARLE MAYOR SUSTENTO Y ESTAR / 
LO SUFICIENTEMENTE FUNDADOS Y MOTIVADOS PARA RESISTIR CIUALQUIER 
ANÁ~ISIS JUR~SDICCIONAL, ..................................................................... -------- 

t 

1 

i 

- EN USO DE LA PALABRA LA C. ZULY FERIA VALENCIA, REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MEXICO SE SUMO A U PROPUESTA DE 

FUNDAMENTAR Y MOTIVAR LOS DICTAMENES, ENTENDIENDO LA DIFICULTAD 

EN RELACI~N A LA FE OTORGADA POR LOS NOTARIOS PUBLICOS EN ALGUNAS 

ASAMBLEAS Y LA FALTA DE FUNC~ONARIOS DE LA INSTITUCI~N Y SI SE 

PUDIERA EXPLORAR LA O P C I ~ N  DE LAS ACTAS NOTARIAL 

LOS ELEMENTOS QUE PUDIERAN SERVIR PARA FUNDAME N 

ESTOS DICTAMENES SER~A POSITIVO Y AUNQUE P 

CUMPLIERAN CON LOS NUMERALES DIECINUEVE, VElN 

ESPEC~F~CAMENTE LAS ACTAS NOTARIALES PROBABLEM 
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ELEMENTOS ADICIONALES A LOS ESTABLECIDOS EN ESOS NUMERALES QUE 

DIERAN CERTEZA JUR~DICA A LAS AGRUPACIONES A LAS QUE SE LES 

OTORGABA EL REGISTRO, ............................................................................. 

POR OTRA PARTE SOLICIT~ FUNDAMENTAR Y MOTIVAR LA DECISI~N DE 

PORQUE NO SE CUMPLIERON LOS REQUISITOS EN EL RESTO DE LOS CASOS, 

PORQUE TENOR~AN QUE GARANTIZAR TAMBIEN EL DERECHO DE ESAS 
AGRUPAC~ONES A RECURRIR DECISI~N, .................................................... 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. ERNESTO VILLARREAL CANTU, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DEL TRABAJO, CELEBRO QUE SE 

ENRIQUECIERA LA PARTICIPACI~N POL~TICA DE LOS CIUDADANOS DEL 

DISTRITO FEDERAL, A TRAVES DE LAS ASOCIACIONES POL~TICAS LOCALES; 

SIN EMBARGO, LA MAYOR~A DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES QUE HABÍAN 

HECHO USO DE LA VOZ, MANIFESTARON QUE LOS PROYECTOS NO ESTABAN 

DEBIDAMENTE FUNDAMENTADOS Y MOTIVADOS, POR LO QUE CONSIDERABA 

QUE UN ENGROSE NO SER~A SUFICIENTE. EN RAZON DE ELLO, SOLICIT~ 
DE JA8 PENDl ENTE LA VOTACIÓN. ................................................................... 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE MANIFEST~ QUE EN LO PERSONAL ESTUVO 

REVISANDO LOS DOCUMENTOS Y HAB~A TRES CUESTIONES SASICAS DEL 

DERECHO DE ASOCIACI~N: LA REUNI~N LIBRE Y VOLUNTARIA, LA VOTACI~N 

RESPECTO A LA E L E C C I ~ N  DE DELEGADOS Y UN Q U ~ R U M  ESTABLECIDO.------- 

POR OTRO LADO SENALÓ QUE LA CUESTI~N ERA QUE EL NOTARIO TEN~A FE 

P~BLICA Y SI MENCIONABA QUE TUVO LAS CREDENCIALES, DEBER~AN TENER 

PRUEBA EN CONTRARIO PARA DESVIRTUAR LA VALIDEZ DE ESOS 

DOCUMENTOS PUBLI COS, SITUACI~N QUE NO ADVERT~A. ................................ 

MENCION~ HABER VISTO LA CONSTRUCCI~N DE UNAS ACTAS NOTARIALES Y 

COINCIDI~  EN QUE UN ERROR NO POD~A GENERAR PERJUICIO EN LAS 

PERSONAS QUE BUSCAN ASOClARSE DE MANERA POL~TICA E INCLUSO 

PODR~A SER UN ERROR ATRIBUIBLE A LA INSTITUCI~N Y DEBER~A TENER UNA 

CONSECUENCIA, PERO ALL~ ESTABAN, LES FALTABA TRADUCIR AL LENGUAJE, 

SUBSUMIR EL CASO, CUALES ERAN LOS REQUISITOS, POR QUÉ ESTABAN 

DICIENDO Y VALORAR LAS PRUEBAS QUE SE TIENEN EN LOS EXPEDIENTES. --- 

CABO EL ENGROSE, VALORAR LOS DOCUMENTOS Y SOBRE ESA BASE, 

JUSTIFICAR EL CUMPLIMIENTO, PUES ESE ANÁLISIS YA SE HA 

PARA ESTAR EN POSIBILIDADES DE APLICAR LAS SUGERE 

AMPLIAR A CINCO D~AS M PUBLICACI~N DE LAS 
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- EN USO DE LA PALABRA EL C. MIGUEL ANGEL VASQUEZ REYES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCION DEMOCRATICA, 
COINCIDI~ CON LA CONSEJERA PRESIDENTE, YA QUE SI BIEN NO SE 

DESGLOSABA EN EL DOCUMENTO LO QUE SE REQUER~A DEL NOTARIO, POR 

LEY TEN~AN FE PUBLICA Y SOLAMENTE SI HUBIERA PRUEBA EN CONTRARIO 

SE DUDAR~A. ------------------------------------------*-*---*--------------------+--------------*--*---------- 

POR OTRA PARTE, LE PREGUNTO QUE SI SE REFER~A UN ENGROSE, SE 

RECHAZAR~A EL PROYECTO, PERO SI EL PLANTEAMIENTO ERA TURNARLO AL 

ÁREA CORRESPONDIENTE PARA FORTALECERLO, PODR~A DECLARARSE 

S E S I ~ N  PERMANENTE Y POSTERIORMENTE VOTARLO; SIN EMBARGO, 

CONSIDER~ QUE NO SER~A AS[, YA QUE SOLO ERAN OBSERVACIONES, 

ADVIRTIENDO QUE IA MAYOR~A ESTABA DE ACUERDO EN VOTAR A FAVOR, DE 

MANERA QUE LA SECRETAR~A EJECUTIVA TENDR~A QUE MANEJAR UNA 

REDACCI~N, PERO NO ERA ENGROSE .------------------------------------------------------------ 

- LA CONSEJERA ELECTORAL YOLANDA COLUMBA L E ~ N  MANR~QUEZ, EN 

USO DE LA PALABRA  RECORD^ HABER SENALADO QUE EXIST~AN EVIDENCIAS 

DOCUMENTALES EN LOS ARCHIVOS DE LA DIRECCI~N EJECUTIVA 

RESPONSABLE, Y CON BASE EN LAS MISMAS, SE E L A B O R ~  EL DOCUMENTO EN 

ANÁLISIS, EL CUAL PODR~A SER ENRIQUECIDO. EN ESE SENTIDO. JUZGÓ QUE 

PODR~AN ACEPTAR LAS PROPUESTAS DE LOS CONSEJEROS ELECTORALES 

CARM ASTRID HUMPHREY JORDAN, GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, LA 

CONSEJERA PRESl DENTE Y DE QU l ENES HAB~AN SENALADO. .......................... 

POR OTRO LADO, CONSIDERO QUE LA PREOCUPACION MANIFESTADA POR EL 

CONSEJERO ELECTORAL NESTOR VARGAS SOLANO SOBRE EL CUMPLIMIENTO 

EN TIEMPO Y FORMA DE LA REALIZACION DE LAS ASAMBLEAS, SE HAB~A 

DISCUTIDO SUFICIENTEMENTE. DESDE SU PUNTO DE VISTA, Y SE HAB~AN ( 
CUMPLIDO, REFIERIENDO QUE HAB~A UN DEFECTO EN LA LEY SOBRE LA 

PARTICIPACION DE LOS NOTARIOS PÚBLICOS, A LO QUE MENCION~ QUE 

ESTABAN ANTE UNA OPORTUNIDAD DE, A PARTIR DE ESAS REFLEXIONES, 

HACER PROPUESTAS A LA REFORMA QUE SE ANALIZABA EN LA ASAMBLEA 

LEGISLATIVA DEL DISTRITO FEDERAL; AS[ MISMO, ESA REFLEXI~N LOS I 
LLEVARÍA A SER MAS CLAROS EN LOS DOCUMENTOS INTERNOS PARA NO 

TENER UN ESQUEMA R~GIDO PARA iAS ACCIONES DE LA INSTITUCI~N; NO 

OBSTANTE EL DOCUMENTO SE ENCONTRABA EN CONDI 

VOTADO Y APROBADO, ----------------------------------------------------*-- 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. JUAN DUEÑAS MORALES, 

DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, E S T I M ~  QUE EL TEMA D 

PUBLICOS ERA POLEMICO, YA QUE ALGUNOS CONOC~A 
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DESEMPEÑAR~AN, EN TANTO QUE OTROS CONSULTABAN SOBRE QUE ASUNTO 

DAR~AN FE, LO QUE CONSTITU~A UNA SITUACION DIFICIL. RESPECTO AL 

ENGROSE, E X T E R N ~  QUE NO ESTABA EN CONTRA DE VOTAR EL ASUNTO, 

CONSIDERANDO QUE EL ENGROSE SER~A SUFICIENTE; SIN EMBARGO, SU 

OBSERVACI~N ERA POR SEGURIDAD JUR~DICA YA QUE HABR~A ALGUNAS 

ORGANIZACIONES QUE TENDR~AN INTERES EN QUE LES OTORGARAN SU 

REGISTRO Y PROBABLEMENTE OTRAS DE ALGUNOS PARTIDOS POLÍTICOS 

QUE SE ESTUVIERAN ESClNDl ENDO FORMALMENTE Y QUE PROBABLEMENTE 

NO LES GUSTE QUE EL ASUNTO SE VOTE, -----------m 

EN OTRO ORDEN DE IDEAS, CELEBRO QUE HUBIERA ORGANIZACIONES 

CIUDADANAS A QUIENES SE LES OTORGABA EL REGISTRO SI AS( LO 

APROSASA EL CONSEJO GENERAL; NO OBSTANTE, LE SURG~A UN 

CUESTIONAMIENTO PARA LAS DOS ORGANIZACIONES LAS CUALES DE 

ACUERDO AL ART~CULO 67 DEBER~AN COADYUVAR AL DESARROLLO DE M 

VIDA DEMOCRÁTICA, RESPETANDO u LEGALIDAD Y SIENDO UN MEDIO PARA 

PROMOVER LA EDUCACIÓN CÍVICA, PUES DE LA R E V I S I ~ N  DEL DICTAMEN 

ADVERT~A QUE ENTRE SUS AFILIADOS SE PRESENT~,  EN EL CASO 

ESPEC~FICO DE t t ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ ~ í ~  Y  DEMOCRACIA^, QUE EL OCHO P V ~ T O  CINCO 

DE SUS AFILIADOS O NO VIV~A EN LA ENTIDAD, PERTENEC~A A OTRAS 

ORGANIZACIONES, HABÍA FALLECIDO O NO APAREC~A EN EL PADRON, 

CUESTIONANDO SI ERA EL MEJOR EJEMPLO PARA LA ORGANIZACI~N 

CIUDADANA. EN TANTO QUE DE OTRA ORGANIZACION, EL DOCE PUNTO 

SETENTA Y UNO POR CIENTO DE LOS AFILIADOS REPORTADOS NO TEMA 
DERECHOS POL~TICOS, FALLECIERON, ESTABAN EN TRAMITE, NO APAREC~AN 

EN EL PADR~N,  ESTABAN DUPLICADOS O VIV~AN EN OTRAS ENTIDADES, DE 

MANERA QUE SU LLAMADO ERA QUE NO SE OPON~A AL OTORGAMIENTO DEL I 

REGISTRO, PERO NO CON ESAS PRACTICAS, YA QUE PAREC~A QUE ESAS 

ORGANIZACIONES DABAN INFORMACIÓN QUE NO CONCORDABA CON LA 
REALIDAD * * ** ** -------+*--- **----- -------- 

C 

- EL CONSEJERO ELECTORAL ÁNGEL RAFAEL O ~ A Z  ORTIZ, EN USO DE LA 

PALABRA  RECORD^ QUE EN SU PRIMERA INTERVENCI~N MANIFESTÓ SU 

ACUERDO CON EL SENTIDO DE LAS RESOLUCIONES, HACIENDO ESPECIAL 

REFERENCIA A ESTOS DOS CASOS, REITERANDO SU PETICI~N DE 

ENRIQUECER LA MOTIVACI~N Y FUNDAMENTACI~N, DE MANERA QUE NO 

ESTAR~AN HABLANDO DE UN ENGROSE, -----------------------------.------ 
ACERCA DE LA DISCUSIÓN SOBRE LOS NOTARIOS PUBLICO~, 

EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNAND 

VALOR DEL DERECHO POLÍTICO DE ASOCIACIÓN ERA LO QUE 
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POR OTRA PARTE, E X P R E S ~  QUE CONTABAN CON LOS ELEMENTOS 

SUFICIENTES PARA APROBAR EL REGISTRO DE ESAS AGRUPACIONES E 

INSISTIO EN ENR~QUECERLO Y SUPRIMIR LA PAIABRA ENGROSE PARA EVITAR 
CONFUSIONES. -------+------------------------------------+-------------+---+------------------------------- 

- LA CONSEJERA PRESIDENTE OTORGO EL USO DE iA PALABRA EN TERCERA 

NECESl DAD PARA DI WTAR EL TEMA. - ----- 
POR OTRA PARTE, SOLICIT~ NO DESCALIFICAR A LAS AGRUPACIONES, PUES 

SU ACTUAR SERIA OBJETO DE EVALUACIÓN SOBRE EL FORTALECIMIENTO O 
NO A LA DEMOCRACIA. ---------------------------------------------------+------------------------------- 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. OSCAR OCTAVIO MOG 

REPRESENTANTE DE CONVERGENCIA, COINCIDI~ CON LO 

ELECTORALES GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ Y ANGEL RA 

EN QUE LA LIBERTAD DE ASOCIACION TENDR~A QUE PREVAL 

DE  AS DISCUSIONES JUR~DICAS, REITERABA UNA VEZ MAS 

RONDA --------------------------------------+-+---+------------------------------------------------------------- 

- EL CONSEJERO ELECTORAL GUSTAVO ANZALDO HERNANDEZ, EN USO DE 

LA PALABRA EXPRESO QUE NO ADVERT~A LA R A Z ~ N  PARA PROLONGAR IA 

DISCUSION SOBRE LA PROCEDENCIA DEL REGISTRO CUANDO LOS 

ELEMENTOS ESTABAN DADOS SOBRE LA MESA E INCLUSO SI NO SE HICIERA 

LA MODIFICACI~N, VOTARÍA A FAVOR DE LOS PROYECTOS, PORQUE CONOCIA 
LAS CONSTANCIAS DEL EXPEDIENTE, Y SAB~A QUE LOS REQUISITOS SE 

CUMPLEN CON LO QUE A H ~  CONSTABA; SIN EMBARGO, U PROPUESTA ERA 

QUE EN ARAS DE MEJORAR EL PROYECTO SE HICIERA REFERENCIA DE POR 

QUE SE CUMPL~AN LOS REQU~S~TOS. .............................................................. 

EN OTRO ORDEN DE IDEAS, SUGIRIÓ LA POSIBILIDAD DE INCLUIR UN PUNTO 

RESOLUTIVO ORDENANDO LA PUBLICACI~N EN LA GACETA OFICIAL DEL 

DISTRITO FEDERAL, YA QUE EN TERMINOS DEL ART~CULO 71, PARRAFO 

SEGUNDO, DE LA LEY DE LA MATERIA, EL CONSEJO GENERAL RESOLVER~A LO 

CONDUCENTE RESPECTO DE LAS SOLICITUDES DE REGISTRO DENTRO DE UN 

PLAZO DE SESENTA D ~ A S  POSTERIORES AL TERMINO DEL PERIODO DE 

COMPROBACION DE LOS REQUISITOS Y LA RESOLUCI~N DEBER~A 

PUBLICARSE EN LA GACETA OFICIAL DEL DISTRITO FEDERAL, SURTIENDO SUS 
EFECTOS AL DjA SIGUIENTE .----------------------------------------------------------- -------- --- 

- EN USO DE LA PALABRA EL C. MIGUEL ANGEL VASQUEZ REYES, 

REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCI~N DEMOCRATICA 1 
CONSIDERO QUE ERA IMPORTANTE QUE LAS OBSERVACIONES FUERAN 

/ 

PUNTUALES PARA NO RECURRIR AL ENGROSE, Y SI ESENCIALMENTE SE 1 

CONSIDERABA QUE SE HAB~AN CUMPLIDO LOS PROCEDIMIENTOS NO HABR~A 
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LOS CIUDADANOS DEL DISTRITO FEDERAL DE PARTICIPAR EN U S  

DEC!SIONES POL~TICAS Y ADMINISTRATIVAS, PRUEBA DE QUE ESTA CIUDAD 

TENDR~A QUE SER BENEFICIADA CON EL RECONOCIMIENTO CABAL DE TODOS 

SUS DERECHOS CIUDADANOS, ....................................................................... 

POR OTRA PARTE, FELICITO EL ESFUERZO PARA ACREDITARSE COMO 

AGRUPACIONES POL~TICAS Y R E I T E R ~  SU DESEO DE QUE ESA V O C A C I ~ N  

DEMOCRATICA PREVALECIERA EN EL EJERCICIO DE LOS DERECHOS 

POL~TICOS DE LA CIUDADAN~A Y EN EL DECURSO Y FUTURO DE LA CIUDAD DE 
MÉXICO, ---------------------------------------------------------------------------------------.----------------- 
- EN USO DE LA PALABRA EL C. JUAN DUENAS MORALES, REPRESENTANTE 

DEL PARTIDO ACCION NACIONAL, MANIFESTÓ A ESAS DOS ORGANIZACIONES 

QUE LA POSTURA DE SU PARTIDO ERA EL RESPETO A LA LEGALIDAD, Y EL 

COMPROMISO SE ASUM~A CUANDO SE ANALIZABA EL DOCUMENTO, 

PERCATÁNDOSE QUE NO ESTABA SUFICIENTEMENTE FUNDADO Y MOTIVADO 

PARA RESISTIR UN ANALISIS RIGUROSO Y QUE TRAJERA COMO 

CONSECUENCIA QUE OTRA INSTANCIA DESCONOCIERA EL REGISTRO. --------a--- 

ANADIO QUE ALL~  SE TEN~A UN COMPROMISO NO SÓLO CON ESAS DOS 

ORGANIZACIONES, SINO CON TODAS Y SI LLEGABAN A SER AGRUPACIONES 

POL~TICAS, SE RESPETARAN Y TUVIERAN SEGURIDAD JUR~DICA EN EL 

DOCUMENTO QUE LES DABA ORIGEN, PERO NO POR ELLO SOSLAYAR QUE EN 

EL ANALISIS, ADVERT~AN EN ESAS DOS, MAS DE CINCO MIL PERSONAS EN LOS 

SUPUESTOS QUE HABIA SEÑAL~DO ANTERIORMENTE. .................................... 

- LA CONSEJERA ELECTORAL YOLANOA COLUMBA LEÓN MANR~QUEZ, EN 

USO DE LA PALABRA MANIFESTÓ QUE LAS SOLICITANTES CUMPLIERON 
4 

HOLGADAMENTE PUES REQUIRI~NDOSE ARRIBA DE VEINTID~S MIL, HAB~AN 

PRESENTADO UN NUMERO MAYOR DE CEDULAS, R A Z ~ N  POR IA QUE LOS 

PROCEDIM~ENTOS INDICABAN QUE SE VERIFICARA Y CERTIFICARA QUE NO 

/ 

HUBIERA DUPLICADAS UNA SERIE DE COSAS. ................................... 

- POR INSTRUCCION DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO AL NO HABER MAS INTERVENCIONES, T O M ~  LA VOTACI~N DE LOS 

PROYECTOS DE RESOLUCI~N SRAPUNo.002/10; SRAPUNo.003/10; 

SRAPUNo,006/10; SRAPUNo.00711 O; SRAP VNo.008110; SRAPUNo.009/10; 

SRAPUNo.Ol0110; SRA?iJNo.O12/10; SRAPVNo.0 1311 0; SRAPUNo.O14/10; 

SRAPIJNo.016/10; SRAPlJNo.017/10 Y SRAPUNo,OI 811 0, APROBANDOSE POR 

UNANIMIDAD CON LAS OBSERVACIONES CORRESPONDIENTES.- 

A CONTINUACI~N T O M ~  tA VOTACIÓN RESPECTO DE LOS P 

RESOLUCI~N SRAPVNo.001/10; SRAPUNo.011/10 Y S 
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A CONTINAC~N TOMO LA VOTACI~N RESPECTO DE LAS RESOLUCIONES 

RAPUNo.004110 Y SRAPUNo,005/10, APROBANDOSE POR UNANIMIDAD CON LAS 
OBSERVAClONES CORRESPONDIENTES. ------------------ ---- ------ --------- 
- POR INSTRUCCION DE LA CONSEJERA PRESIDENTE, EL SECRETARIO DEL 

CONSEJO INFORMÓ QUE SE HABÍAN AGOTADO TODOS LOS ASUNTOS 
LISTADOS EN EL ORDEN DEL DIA .---------- - ------- -------- - ----------- +--------------------- 

NDO iAS QUINCE HORAS CON TREINTA Y 

E DE OCTUBRE DE DOS MIL DIEZ, DECLAR~ 

EL SECRETARt 


	

